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Пленумы Ц К КПСС наметили 
грандиозный план развития эко
номики страны, химизации народ
ного хозяйства, дальнейшие кон
кретные пути претворения в 
жизнь решений X X II  съезда пар
тии. Осуществление решений Пле
нумов Ц К  КПСС является сейчас 
главным содержанием в работе 
каждой партийной организации.

Важная роль в претворении в 
жизнь планов партии принадлежит 
цеховым партийным организаци

ям. Оші повседневно связаны с 
производственными коллективами, 
через них партия осуществляет 
свое влияние на широкие массы 
трудящихся, мобилизует их на ре
шение задач коммунистического 
строительства.

Цеховые партийные организа
ции ведут кропотливую воспита
тельную работу среди трудящих
ся, добиваются укрепления трудо
вой дисциплины, заботятся о по
вышении производительности тру
да, качества и надежности выпус
каемой продукции, о внедрении 
опыта маяков, достижений науки 
и техники, об умножении богатств 
каждого предприятия, колхоза и 
совхоза.

На многих заводах и фабриках 
нашей области, на стройках н в 
леспромхозах, колхозах и совхо
зах действуют цеховые партийные 
организации. И многие из них ста
ли боевыми организаторами кол
лективов, идут в авангарде борьбы 
за технический прогресс.

На томском заводе «Сибэлек- 
тромотор» в последнее время мно
гое сделано для улучшения орга
низации производства, механиза
ции и автоматизации производст 
венных процессов, повышения 
культуры производства. Большая 
роль в этом принадлежит цеховым 
партийным организациям. И х на 
предприятии семнадцать. Много 
добрых дел, например, на счету 
коммунистов третьего механосбо
рочного цеха. Цеховую партийную 
организацию, в которую входит 
20 коммунистов, возглавляет бри
гадир электриков М. Я. Курбатов. 
Коммунистам цеха до всего есть 
дело: и как используется оборудо
вание, и за счет чего можно сокра
тить непроизводительные затраты, 
как опыт новаторов сделать досто
янием каждого рабочего. Постоян
но в центре внимания коммунис
тов цеха — вопросы повышения 
качества продукции, сокращения 
потерь от брака, рационального 
использования рабочего времени. 
И  не случайно коллектив цеха из 
месяца в месяц успешно выполня
ет социалистическое обязательст
во.

Не так уж  много коммунистов 
входит в состав партийной органи
зации цеха плашек на Томском за
воде режущих инструментов. Но 
коммунисты цеха занимают аван
гардную роль в коллективе, на
правляют его усилия на решение 
основных производственных за
дач. По инициативе парторганиза
ции коллектив цеха включился в 
поход за повышение культуры 
производства. В цехе наведен по
рядок на каждом рабочем месте, 
перекрашено оборудование, созда
ны все условия для высокопроиз
водительного труда.

Много поучительного в работе 
цеховых партийных организаций 
Томского электролампового заво
да. Ценный опыт в работе накопи
ли партийные организации меха
носборочного цеха №  2 элек
тромеханического завода, некото
рых лесопунктов Каргасокского, 
Парабельского, Нибегинского лес
промхозов, других предприятий 
области.

Однако далеко не везде цехо
вые партийные организации стали 
боевыми организаторами масс, за
стрельщиками нового, передового. 
На предприятиях, стройках, в кол

хозах и совхозах об
ласти еще немало 
парторганизаций, ко
торые робко вме
шиваются в ор
ганизацию производст
ва, стоят в стороне от 
решения важнейших 
задач коммунистиче
ского строительства. 
Партбюро и парткомы 
ряда предприятий, 
колхозов и совхозов 
слабо руководят рабо
той цеховых организа
ций, мало оказывают 

' им помощи.
На Нюрольском лесопункте Ва- 

сюганского леспромхоза многие 
коллективы малых комплексных 
бригад поддержали почин каргасок- 
ских механизаторов и решили бо
роться в этом году за выработку 
20 — 25 тысяч кубометров леса 
на каждую бригаду. Однако в ле
сосеках инициаторам соревнова
ния за повышение производитель
ности труда не создали нормаль
ных условий для работы. Партий
ная организация лесопункта, одоб
рив на словах инициативу новато
ров, остается в стороне от органи
зации действенного соревнования. 
Полтора месяца назад секретарь 
партийной организации лесопунк
та тов. Ш тарклов отчитывался на 
бюро парткома леспромхоза о ру
ководстве соревнованием двадца- 
титысячников, обещал устранить 
недостатки, мешающие двадцати- 
тысячникам успешно бороться за 
выполнение своих социалистиче
ских обязательств. Однако слова 
своего не сдержал. Лесные маяки 
по-прежнему нуждаются в серьез
ной помощи.

Партийный комитет леспромхо
за слабо руководит деятельностью 
цеховых партийных организаций, 
мирится с тем, что они недоста
точно глубоко вникают в произ
водство, поверхностно руководят 
социалистическим соревнованием. 
И не случайно многие малые ком
плексные бригады не выполняют 
не только своих обязательств, но и 
установленных планов.

В эти дни на промышленных 
предприятиях нашего совнархоза 
проходит смотр резервов произ
водства. Однако до сих пор многие 
цеховые парторганизации остают
ся в стороне от поисков неисполь
зованных резервов, все еще выжи
дают. Во всех цехах Томского ма
нометрового завода еще два меся
ца назад создали смотровые 
миссии. Но, создав комиссии, объ
явив о смотре, партийные органи 
зации некоторых цехов, их руко 
водители почти ничего не сделали 
для организации массового смотра 
резервов производства. В инстру
ментальном цехе №  7, сборочном 
№  3 с начала смотра подано всего 
по нескольку предложений. На 
этот серьезный промах в работе 
цеховых парторганизаций свое
временно не указало партийное 
бюро завода.

Неудовлетворительно руководят 
деятельностью цеховых партий

ных организаций партийные ко
митеты Асиновского лесоперева
лочного и деревообрабатывающе
го комбината, Молчановского лес
промхоза, многих строительных 
организаций области.

Необходимо активизировать дея
тельность каждой цеховой партий
ной организации. От их целена
правленной, энергичной работы 
среди трудящихся во многом бу
дет зависеть успех выполнения 
принятых обязательств.

Необходимо, чтобы цеховые 
партийные организации смелее 
вскрывали резервы производства, 
больше внимания уделяли вопро
сам экономики, повышению всех 
технико-экономических показате
лей в работе цехов и участков, 
усилили организаторскую и вос
питательную деятельность в кол
лективах.

Горкомы и райкомы КПСС, пар
тийные комитеты промышленно
производственных зон и производ
ственных управлений, бюро пер
вичных партийных организаций 
должны взять под строгий конт
роль деятельность цеховых парт
организаций, поднять их роль в 
борьбе за досрочное выполнение 
планов шестого года семилетки. 
Необходимо улучшить учебу сек
ретарей пеховых партийных орга
низаций, регулярно проводить се
минары и инструктаж с ними, ши
ре распространять передовой опыт
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Поле покоряется сильным
Д О Ж ДЬ зарядил с утра. Мел

кий, надоедливый. Тучи, низ
кие, с почернью. сеют студеную 
капель. В такую погоду хорошо 
сидеть в натопленной избе и по
сматривать в заплаканные окна. 
Но Илье не до посиделок. Согнув
шись, сидит он на мокрой телеге, 
время от времени подстегивает 
вожжей приморенного жеребчика. 
От колка к колку. От поля к. полю. 
Удивляется Илья: вчера еще
здесь бегал шустрый ««Беларусь», 
а сегодня и след простыл. Где ис
кать трактористов?

Приставляет к уху ладонь, при
слушивается: из-за перелеска до
носится приглушенный рокот: 
Илья снимает телогрейку, укры
вает бачки с обедом. А  мысли во
рошатся в голове совсем не пат
риотичные: кто в такую погоду 
людей в поле гонит?..

С ПОЛЯ в тот день они верну
лись запыленные. Петр Алек

сеевич снял очки — специально 
на сев выдали, — на лице круги 
остались. Долго, с удовольствием 
плескались водой. Учетчик подо
шел, с плеча сажень сбросил.

— Ну, с круглой цифрой вас... 
Пятьсот гектаров зерновых посея
ли. Теперь и отдохнуть можно.

Отдохнуть. Это слово весной 
хлебороб забывает. На другой же 
день с зарею проснулся Федор 
Александрович. Тихо вышел иг 
дома. Первый взгляд — на небо. 
Вёдро. Значит, можно начи
нать. Это же беспокойство 
подняло и Петра Алексеевича. 
Еще раз осмотрели агрегат. 
Порядок. Тишину расколол треск 
мотора.

Первые гектары самые труд
ные. Первые гектары самые вол
нующие. Режет маркер рядом 
трактором землю. Федор Алек
сандрович крепко сжимает баран
ку. Первая борозда самая ответ
ственная, она — правофланговая. 
По ней будет равняться все поле. 
Оглядывается тракторист: сеяль
щ ик кивает головой.

— ПошлоІ
Где-то там у большака по чут-

партийной работы.

И Д У Т  плоты
БАТУР И Н О . (По телефону).

С плотбища Батуринского 
сплавучастка отправлен очеред
ной большегрузный плот. Эки
паж парохода «Грибоедов» до
ставит его на Наргинский рейд 
Усть-Чулымской сплавной кон
торы. В мае батуринские сплав
щики отправили потребителям 
около 160 тысяч кубометров ле
са — почти в полтора раза 
больше задания. Особенно хо
рошо трудятся бригады Ни
колая Иконникова и Владими
ра Тархова. Эти бригады от
правили в мае около 150 тысяч 
кубометров древесины.

А. ЕРМОЛАЕВ.

ким проводам бегут в управление 
слова: Федор Козырский на
чал сев кукурузы . Это там. А  
здесь — отшлифованная ладоня
ми баранка, острый маркер, запах 
бензина да поле, что ждет посе
ва.

П ЯТЬ лет назад Федор впер
вые увидел семена кукурузы . 

Золотые, тяжелые. Подержал на 
ладони, в мешок бросил:

— Что-ж, попробуем.
А  сам из склада — в библиоте

ку. Взял сразу все, что было о 
«королеве». Засел за книжки: в
них все, как по нотам, расписано 
— и сеять когда, и культивиро
вать, и убирать. Строго «по-науч- 
ному» посеял Федор свое первое 
поле. Прошло четыре дня. пять, а 
всходов нет. Только через две не
дели проклюнулись зерна. Понял 
тогда Федор, что «южанка» в Си
бири особого подхода требует.

Потом было такое. Звонят на 
ферму: сроки упускаете, выводите 
агрегаты в поле. А  Федор видит: 
не созрело еще поле, положишь в 
землю зерна — всходов не дож
дешься. На ферме пошли на «пре
ступление», на свой страх и риск: 
«опекунам» передали, что сев на
чали. И еще несколько дней жда
ли, зато семена легли в прогретую 
почву. Осенью комбайн через каж 
дые десять метров останавливался 
— такие стебли выросли, что не 
под силу их было скашивать.

К А Ж Д Ы Й  сев урок. Здесь 
проверяются т р о и  знания 

приобретаются новые. О Федоре 
Козырском говорят: опытный.

Опыт пришел не '-разу. От сева 
до уборки по крупицам накапли
вались наблюдения, навыки. Если 
бы его сеялку увидели конструк
торы, они бы не узнали свое дети
ще. Кукурузовод в н іс  в их проект 
свои изменения. С культиватора 
снял баки и цріх.л>сзбил их 
сеялки. Теперь вместе с семенами 
в борозду ложатся и минеральные 
удобрения. Бачки сеялки рассчи
таны на 10 килограммов семян. 
Приходится часто останавливаться 
на заправку. Козырский надточил 
их и теперь засыпает в каждый по 
25 килограммов зерна. Семяпрово
ды часто забивались землей. И 
тут тракторист нашел выход: по
ставил из металла накладки, при
варил их. теперь с других ферм 
едут посмотреть на его приспособ
ление.

СЕМ ЕН А и удобрения завезе
ны в поле заранее. На зап

равку уходят считанные минуты, 
Дождь — не помеха. Только се
яльщику П. А . Нелюбину прихо
дится зорче следить за тем, чтобы 
бачки с суперфосфатом были плот
но закрыты. Иначе намокнет, за
бьет семяпровод. Один раз недо
глядел. Увидел уже в конце гона, 
когда поднимал маркер. Прочи
щал провод, насыпал на землю 
горку удобрений. Не оставил 
собрал, на пахоту бросил.

— Каждый грамм «витаминов» 
на счету.

А  до этого при заправке сеялки 
рассыпал немного семян. Стал на 
колени, подобрал, по зернышку 
заделал в борозду. Пояснил про
сто:

— Зерно в земле должно быть. 
Наше поле — наши и заботы.

Большое поле — большие забо
ты. В этом году звено Ф. А . Ко- 
зырского будет выращивать ку ку 
рузу на 350 гектарах. Еще никог
да не занимала здесь «королева 
полей» такую площадь. Значит, 
хорошо зарекомендовала себя, ес
ли ей такое доверие. Прошлый 
год научил многому. Сенокос не 
удался, а кукуруза уродилась на 
славу. Всю зиму выручал живот
новодов силос. В этом году поля 
под кукурузу отвели вокруг дерев
ни. Расчет такой — ближе к  фер
ме, а значит каждый центнер си
лоса обойдется дешевле.

Кукурузоводы дали рлово вы
растить по 450 центнеров зеленой 
массы на каждом гектаре. Но пла
ны их еще дальше. На отдельных 
участках они думают получить и 
по 600 центнеров. Фундамент уро
жаю закладывали с осени: около
десяти тысяч тонн перегноя вывез
ли на поле. Высококачественный 
сев — еще одна ступень к  уро
жаю. Сеет Ф. А. Козырский пунк
тирным способом.

Не одному кукурузоводу помог 
он овладеть искусством выращи
вать «королеву». В прошлом году 
на Нелюбинокой ферме была ор
ганизована школа передового опы
та. Со всей области приезжали 
трактористы к Козырскому, чтобы 
на практике научиться получать 
высокий урожай кукурузы, всю 
обработку посевов и уборку про
водить только механизированным 
способом. В эти дни «стальных 
коней» вывели на поля ученики 
Федора Александровича не толь
ко на фермах совхоза «Рыбалов- 
ский», но и во многих хозяйствах 
области. Простой механизатор 
стал учителем, маяком.

Моросит дождь. Но «Беларусь» 
не останавливается. Федор Алек
сандрович окидывает взглядом 
поле: есть тридцать гектаров! А  
через день приведет сюда свою ма
шину член звена Н. В. Герасимов. 
Пока учетчик замерит посеянное 
за день, ног не почувствует.

...Илья останавливает телегу в 
колке. Утопая в пахоте, идут к  не
му Ф. А. Козырский и П. А . Не
любин. Илья сбрасывает с бачков 
телогрейку, наливает в миску го
рячие щи. В росной траве сочно 
пламенеют «огоньки». Круж ит го
лову сильный запах черемухи. Но 
Илье не до весенних красот. Смот
рит он на кукурузоводов и не зна
ет. то ли пот струится по их ли
цам, то ли капли дождя.

В. КОНОНОВ.
Совхоз «Рыбаловский», Том
ское управление.

ПРЕБЫ ВШ ИЕ В. УЛЬБРИХТА В МОСКВЕ

В сельхозартели «Россия»
Чаинского управления ежеднев
но выпускается «молния», в 
которой сообщается, кто из 
трактористов держит первенст
во на севе. В тот день, когда мы 
приехали в это хозяйство, проч
ли в ней фамилию молодого 
тракториста Поликарпа Букина.
На севе пшеницы он выполнил 
норму на 300 процентов. Очень 
хотелось посмотреть, как рабо
тает этот трудолюбивый меха
низатор.

Вот и поле, где сеет Поли
карп. Ю ркий «МТЗ-5» с сеял
кой и катком быстро движется 
по ровной, хорошо разделанной 
пашне, оставляя за собой шлейф 
пыли. На радиаторе трактора 
— красный флажок. Сделав 
круг, агрегат остановился. Тот
час к нему подъехала грузовая 
автомашина, приспособленная 
для загрузки семян в сеялки.
Шофер Леонид Мокроусов включил рычаг, и зерно, чуть сыро
ватое от ядохимикатов, быстро, почти бесшумно, заполнило 
ящик сеялки.

Пользуясь короткой остановкой, мы попросили П. Букина 
рассказать, как ему удается добиваться такой рекордной выра
ботки?

— Работаем без простоев — в этом главный секрет, — от
ветил Поликарп. — Хорошо, что загрузку семян в сеялки нын
че механизировали. Это инициатива нашего шофера Леонида 
Мокроусова.

Неплохо трудятся на севе и другие механизаторы сельхоз
артели. Например, у  тракториста Н. Сизинцева средняя выра
ботка на севе за пятидневку составила 170 процентов.

По темпам сева колхоз «Россия» занимает одно из первых 
мест в управлении. Качество работы механизаторов хорошее.

А . АЛ ГИ Н.
На снимке: П. Г. Букин.

Фото автора.
ѵ  ^

БЕЗ РУЧНОГО ТРУДА
По хорошо вспаханному и прокультивированному полю идет трактор с 

картофелесажалкой. Его ведет В. Костарев. Прицепщики А. Солонович и 
С. Ельцов внимательно следят за работой высевающих аппаратов карто
фелесажалки. Клубни равномерно ложатся в землю. Качество посадки кар
тофеля хорошее.

Раньше мы садили эту культуру вручную. Нынче было создано меха
низированное звено по возделыванию картофеля. Возглавил его опытный 
механизатор тов; Гарусов. Междурядная обработка и копка картофеля 
тоже будут производиться без применения ручного труда. В звене два 
трактора, картофелесажалка, навесной культиватор-окучник и картофе
лекопалка.

Первые 10 гектаров картофеля посажены.
С. КАРАЧУН,

председатель колхоза «Путь Ленина» Парабельского 
управления.

УЧЕНЫ Е ЗАКЛАДЫ ВАЮ Т ОПЫТЫ
У коллектива Нарымской госу

дарственной селекционной станции 
свои ваботы. На всей площади поч
ва подготовлена и идет сев. Всего 
в распоряжении станции около 
1.900 гектаров. Большая часть их 
используется для производства се
мян злиты и первой репродукции 
районированных сортов.

С открытием навигации в адрес 
многих колхозов и совхозов обла
сти отправлено 250 тонн семян, а 
всего в зтом году 500 тонн. Они 
нужны для семенных рассадников 
в хозяйствах. Станция отправляет 
также семена картофеля элиты и 
первой репродукции. Передаем его 
100 тонн.

Особая забота у работников стан
ции о ста гектарах земли, на кото
рых закладывается в натуре тема
тика, разработанная специалистами 
и утвержденная управлением нау

ки Министерства сельского хозяй
ства.

Здесь будут изучаться новые 
сорта с целью совершенствования 
их. Закладывается опыт по изуче
нию динамики почвенного плодоро
дия в зависимости от структуры по
севов. Опыт рассчитан на семь лет. 
На основе полученных результатов 
станция сможет дать ответ, какая 
культура улучшает почвенное пло
дородие. Опыт этот ведет отдел 
агротехники во главе с М. Н. Ста
ростиным.

Всего на полях станции ваклады- 
вается нынче более 120 опытов по 
12 различным темам сельскохозяй
ственного производства.

В. ПИЛИПЧЕНКО, 
директор Нарымской государ
ственной селекционной стан
ции.

С визитом дружбы в Японию
Выступление А. И. Микояна и других членов 

делегации Верховного Совета СССР, 
посетившей Японию

Первый секретарь Ц К  СЕПГ, 
председатель Государственного 
совета ГДР товарищ В. Ульбрихт 
и прибывшие вместе с ним в 
Москву руководящие деятели 
СЕПГ. Государственного совета 
ГДР, правительства и демократи- 

! ческих партий, входящих в Наци
ональны й фронт Демократической 
I Германии, посетили 30 мая Мав- 
j золей В. И. Ленина и возложили 
I венок.
і Высокий гость и бго спутники 
! почтили также память выдаю- 
I щихся деятелей международного 
I коммунистического и рабочего 
! движения, захороненных у  Крем

левской стены. К  местам захоро
нения урн с прахом 0. В. Кууси 
нена, Клары Цеткин и Фрица 
Геккерта были возложены венки.

30 мая в Кремле состоялась 
беседа Первого секретаря Цент
рального Комитета КПСС, Предсе
дателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева с первым секрета
рем ЦК СЕПГ, председателем Го
сударственного совета ГДР Валь
тером Ульбрихтом.

С советской стороны в беседе 
участвовали члены Президиума 
Ц К  КПСС Л. И. Брежнев, А. П. 
Кириленко, А. И. Микоян, секре
тарь Ц К  КПСС Ю. В. Андропов и 
другие.

С немецкой стороны в беседе 
приняли участие кандидат в чле
ны Политбюро Ц К СЕПГ, замести
тель председателя Совета Мини
стров, председатель Госплана ГДР 
д-р Эрих Апель, кандидат в члены 
Политбюро и секретарь Ц К СЕПГ, 
член Государственного совета 
ГДР д-р Гюнтер Миттаг и другие.

Во время беседы, проходившей 
в обстановке братской дружбы и 
сердечности, немецкие товарищи 
рассказали об успехах социали
стического строительства в ГДР. 
Состоялся всесторонний обмен 
мнениями по вопросам дальней
шего развития и укрепления 
братских отношений между Со-

В п о е з д к у  п о  с т р а н е
Первый секретарь Центрально

го Комитета Социалистической 
единой партии Германии и пред
седатель Государственного совета 
Германской Демократической 
Республики Вальтер Ульбрихт и 
его супруга, руководящие пар
тийные и государственные деяте
ли ГДР утром 31 мая выехали в 
Свердловск. Там они пробудут 
два дня, а затем посетят Новоси
бирск, И ркутск, другие важные 
экономические и культурные 
центры Западной и Восточной Си
бири.

Вместе с товарищем Вальтером 
Ульбрихтом отбыл член Президи
ума Центрального Комитета 
КПСС, первый заместитель пред
седателя Бюро Ц К КПСС по 
РСФСР А. П. Кириленко с супру
гой.

На Внуковском аэродроме, у к 
рашенном государственными фла
гами Германской Демократиче
ской Республики и Советского 
Союза, товарища Вальтера Уль
брихта и его спутников провожа
ли член Президиума Центрально
го Комитета КПСС, первый заме
ститель Председателя Совета Ми

нистров СССР А. И. Микоян, сек
ретарь Центрального Комитета 
КПСС Ю. В. Андропов и другие 

лица.

Высокого гостя в поездке со
провождают секретарь Президиу
ма Верховного Совета СССР М. П. 
Георгадзе, посол Советского Сою
за в Германской Демократиче
ской Республике П. А. Абраси- 
мов, заведующий отделом ЦК 
КПСС Б. П. Мирошниченко, член 
коллегии МИД СССР И. И. Ильи-
ИРИ

(ТАСС).

ветским Союзом и Германской Де
мократической Республикой, а 
также по широкому кр угу  меж
дународных проблем, представля
ющих взаимный интерес.

По всем обсуждаемым вопро
сам было достигнуто полное един
ство взглядов.

Вечером 30 мая первый секре
тарь Ц К  СЕПГ, председатель Го
сударственного совета ГДР Валь
тер Ульбрихт с супругой и сопро
вождающие его лица смотрели в 
Большом театре СССР балет 
Л. Минкуса «Дон-Кихот».

В центральной ложе, украшен
ной государственными флагами

Германской
Республики

Демократической я 
Советского Союза, ̂

вместе с Вальтером Ульбрихтом и ^  
его супругой были Первый секре-^ 
тарь Центрального Комитета S
КПСС, Председатель Совета М и-8  
нистров СССР Н. С. Хрущев с 8  
супругой, товарищи Л. И. В реж -8  
нев с супругой, А. П. Кириленко 8  
с супругой, А. И. Микоян, Ю. В. я  
Андропов и другие.

Зрители, стоя, бурными апло-я 
дисментами встретили появление ^  
в ложе товарищей Вальтера Уль-fc 
брихта, Н. С. Хрущева, др уги х^  
немецких и советских руководи-^ 
тел ей.

(ТАСС). I

По Центральному телевидению 
СССР вечером 31 мая выступили 
члены делегации Верховного Совета 
СССР, вернувшейся на днях из по
ездки в Японию.

Глава делегации —  первый заме
ститель Председателя Совета Мини
стров СССР, депутат Совета Нацио
нальностей Верховного Совета СССР 
А. И. Микоян в своем сообщении по
дробно рассказал об этом визите, 
который был предпринят по пригла
шению японского парламента. Тов. 
А. И. Микоян отметил, что делега
ция имела возможность встретиться 
с японскими парламентариями, с 
правительственными деятелями, на
несла визит императору Японии, 
встречалась с деловыми людьми, 
группами отдельных объединений 
промышленности и торговли, встре
чалась с рабочими, студентами, с 
населением Члены советской деле
гации видели доброе отношение к 
себе, заметил тов. Микоян. Он зая
вил, что положение меняется, и по

сравнению с тем временем, когда он 
впервые был в Японии, настроения 
изменились. Сейчас господствующие 
мнения и чувства японского народа 
—  это мир и еще раз мир. А раз 
мир —  это значит дружба с великим 
соседом —  Советским Союзом.

Выступление А. И. Микояна ил
люстрировалось кинокадрами, засня
тыми в Японии.

Во время этой телепередачи свои
ми впечатлениями поделились так
же депутаты Верховного Совета 
СССР 3. Т. Сердюк, Д. П. Горюнов, 
Л. А. Мелентьев, А. Д. Нутэтэгрынэ, 
М. В. Джапаридзе.

В заключение товарищ А. И. Ми
коян сказал, что советские парла
ментарии передали от имени совет
ских людей привет японскому наро
ду. Жители Японии, с которыми 
встречались члены делегации, со 
своей стороны просили делегацию 
передать теплые пожелания совет
ским людям. Мы это выполнили, 
сказал А. И Микоян.

(ТАСС).

іа ц и й ^

е т с т - |

Прибытие на Урал В. Ульбрихта!
СВЕРДЛОВСК, 31 мая. (Спец, 

корр. ТАСС). Сегодня сюда из 
Москвы прибыл первый секре
тарь Центрального Комитета 
СЕПГ, председатель Государст
венного совета ГДР Вальтер Уль
брихт с супругой и другие госу
дарственные и партийные деяте
ли ГДР. Вместе с ними в Сверд
ловск прибыли член Президиума 
Центрального Комитета КПСС 
А. П. Кириленко с супругой, сек
ретарь Президиума Верховного 
Совета СССР М. П. Георгадзе и 
другие.

В Свердловском аэропорту, у к 
рашенном государственными фла
гами ГДР и СССР, портретами 
Вальтера Ульбрихта, Н. С. Хру-

В О ЗВ Р А Щ Е Н И Е  В  М О С К В У  А . Н. КО С Ы ГИ Н А

тийных и советских организ; 
области и города.

На аэродроме гостей приветст
вовал в своем слове председатель^ 
исполкома Свердловского город-8 
ского Совета депутатов труд я-8 
щихся И. И. Муравьев. Речь пр о -^  
изнес заместитель председателя я 
Государственного совета ГДР. ге -8  
неральный секретарь христиан-я 
ско-демократического союза Ге-§  
ральд Геттийг.

С аэродрома немецкие друзья 
отправились в поездку по городу. ^  
Их горячо приветствовали тыся- j j  
чи жителей Свердловска.

МОСКВА, 31 мая. (ТАСС). Сегодня 
в Москву возвратился первый за
меститель Председателя Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косыгин, кото
рый вылетал в Дели на похороны 
премьер-министра Индии Джавахар- 
лала Неру.

На Внуковском аэродроме А. Н.

Косыгина встречали секретарь Цен
трального Комитета КПСС Л. И. 
Брежнев, министры А. А. Громыко и 
В. Г. Бакаев, заместитель министра 
иностранных дел СССР С. Г. Лапин и 
другие официальные лица.

Этим же самолетом в Москву вер
нулся посол Индии в Советском Со
юзе Трилоки Н. Кауль.

В Ы С О К А Я  Н А Г Р А Д А
Указом Президиума Верховного Совета СССР за выдающиеся заслуги 

в области картофелеводства, создание высокопродуктивных сортов карто
феля и плодотворную научно-педагогическую деятельность профессору 
Лорху Александру Георгиевичу присвоено звание Героя Социалистического 
Труда с вручением ему ордена Ленина и золотой медали «Серп и Молот»*

(TACCL
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У Ж  ПОРА ДУМАТЬ 
О ЗАГОТОВНЕ ИОРМОВ СО ЗД АН Ы  ЗВ Е Н Ь Я

Наш зверосовхоз «Каргасокский» 
ежегодно заготавливает 18— 19 ты
сяч центнеров силоса для обществен
ного скота. Но этого количества на 
зимовку никогда не хватает, хотя на 
наших заливных лугах всегда доста
точно отличных трав. Причина —  
в плохой организации труда на си
лосовании. Ка к  правило, мы запаз
дываем с началом этих работ, все 
ждем, когда уйдет вода и можно бу
дет рыть траншеи. Наземное сило
сование на наших почвах не оправ
дывается. Но обычные земляные 
траншеи тоже сдерживают темпы за
готовки силоса, а потом начинают
ся осенние дожди, и работы по су
ществу прекращаются.

В наших условиях, где большин
ство лугов заболочено, целесообраз
нее строить бетонированные тран
шеи, ка к  рекомендует Н. С. Хрущев. 
Это вполне оправдается, да и весь 
силос можно будет закладывать 
вблизи животноводческих ферм. 
Нынче мы именно так и будем де
лать. В этом году нам для живот
новодства нужно иметь 55 тысяч 
центнеров силоса. Наученные горь
ким опытом прошлых лет, руково
дители зверосовхоза создали в этом 
году два механизированных звена по 
закладке силоса. Одно звено пол
ностью укомплектовано техникой и 
людьми. Второе звено еще не имеет 
достаточного количества техники. В

этом нам должны по
мочь специалисты Па- 
рабельского управле
ния.

В течение всего пери
ода закладки силоса 
звенья не будем отры
вать на другие работы. 
Это позволит заложить 
столько силоса, что его 
вдоволь хватит для об
щественного животно

водства.
В. ГРИШАЕВ,

главный инженер 
зверосовхоза «Кар

гасокский».

БЕЗ ОРИЕНТИРА
—  Когда .будет сдано в эксплуа

тацию? —  этот вопрос был задан 
нами на трех объектах строительно
го управления №  11 треста «Томск- 
строй». Речь идет о сооружении дет
сада по улице Вершинина, магазина 
и  жилого дома по Иркутскому трак
ту.

Вопрос отнюдь не ■ 
праздный и вызван же
ланием узнать, какой 
отклик в бригадах на
шел почин монтажников 
А. Бутько, решивших 
сдать объекты досрочно, 
повысить производитель- 
ность труда. Интересовало и другое
—  ориентируют ли, настраивают ли 
людей на конкретные, сжатые сроки 
окончания строительства.

Однако нам сразу дали понять, 
что так вопрос ставить нельзя.

На строительстве 60-квартирного 
дома по Иркутскому тракту мы 
встретились с мастером тов. Богае- 
вым. Он говорит, слышал, что в 
строительном управлении высказы
вались пожелания сдать дом в ию
ле. Но ведь это только благие поже
лания. А вот сентябрь, мол, —  
это реальный срок.

Действительно, сделать предстоит 
еще немало. Здесь и  отделочные ра
боты, и  окончание настилки полов, 
установка дверных и оконных бло
ков. На первом этаже предстоит 
смонтировать систему отопления, 
сложить кухонные плиты, настлать 
полы...

И все же строительство дома мо
жет быть закончено в скором вре
мени. Для этого требуется высокая 
организация труда, работа с людь
ми. Ни того, ни другого нет. Рабо
чие не знают накануне, чем будут 
заниматься завтра. Не налажено 
своевременное снабжение материа
лами. Люди работают без ориентира. 
Ни доски показателей, ни  'обяза
тельств бригад вы не найдете’1 " днем 
с огнем. Чтобы ускорить, темпы, 
приблизить сроки сдачи '^ ъ е к т а ,  
нужно уже сейчас уве ли чи в  йисло 
штукатуров, маляров. Но этого не 
делается.

В этом же районе в 78-квартир
ном доме первый этаж отведен под 
магазин промышленных товаров. 
Жилая часть здания эксплуатирует
ся уже более года. А магазин... Дел 
здесь по-настоящему осталось на 
две —  три недели.

Но вот уже два месяца «проси
живает» бригада маляров тов. 
Ш кляра из 13 человек.

—  Для окончания малярных ра
бот все есть, —  говорит мастер тов. 
Богаев. —  Нет только наждачной 
бумаги для зачистки и паклевки.

Что же предприняли руководите
ли управления в этом случае?

—  Бригаду мы собираемся пере
вести на другой объект, —  заявляет 
главный инженер СУ-11 тов. Чечин.
—  Магазин в первом полугодии не 
собираемся сдавать...

Ничего не скажешь, легкий выход

из положения. Благо сроки, что ре
зина, растянуть их можно не только 
до июля. «Опыт» в этом у ж  накоп
лен. Вот детсад по улице Вершини
на. Его намечалось сдать в декабре 
прошлого года, потом —  в мае ны
нешнего...

Начальник участка тов. Федоров,

Строительству усилья —
БО ЕВЫ Е Т Е М П Ы

мастер тов. Пугачев говорят:
—  Детсад закончим в июне. Работ 

осталось на каких-то две недели.
Добавим: если работать... Ведь до 

сих пор участок «Сибсантехмонтаж»

(начальник тов. Чебо
тарев) не смонтировал 
внутренние системы ка
нализации, водопрово
да.

Сейчас строительная 
площадка вокруг детса
да настолько искореже

на, что строители с 
большим трудом проби
раются к  объекту. Это 
не беспокоит начальника 
участка управления
«Спецстрой» тов. Зель
цера.

; = =  ...Три объекта, на
которых мы побы

вали, 1—  живое свидетельство не
организованности, затянувшейся 
раскачки и самоуспокоенности, хо
тя причин для этого ка к  раз и нет.

Л. СЕЛИВАНОВ.

Виктор Закурдаев — кра
новщик управления механи
зации. Сейчас он в сою зе со 
строителями СУ-13  сооружа
ет жилье для томичей. Мас
тер своего дела, Виктор ра
ботает по пятому разряду, 
он всегда содержит свой 
кран в «боевой готовности» 
и оказывает этим неоцени
мую помощь строителям.

Фото В. Куке ля.

-проблемы научного коммунизма
На днях в Томске 

состоялась научная 
конференция, посвя

щенная теории и прак
тике строительства 
коммунизма. В конфе
ренции приняли уча
стие преподаватели 
томских вузов, партий
ные и хозяйственные 
работники. Кроме то
мичей. на конферен
ции выступили ученые 
из Омска, Кемерова, 
Новосибирска и Бар
наула.

Вниманию участни
ков конференции было 
предложено 30 докла
дов и сообщений.

Открыл конферен
цию секретарь обкома 
КПСС А . И. Кузнецов 
докладом, в котором 
было проанализирова

но ;состояние препода
вания в вузах Томска 
введенного в этом 
учебном году курса ос
нов научного комму
низма. Докладчик го
ворил о необходимости 
улучшить планирова
ние нового курса и ко
ординацию его с дру
гими общественными 
дисциплинами, об у к 
реплении кафедр, ве
дущих этот курс, опыт
ными кадрами, в со
вершенстве владеющи
ми методикой обуче
ния, хорошо подготов
ленными теоретически.

Профессор К. П. 
Ярошевский дал ха
рактеристику предме

та научного коммуниз- 
. ма, показал особенно

сти современного эта
па в развитии теории 
научного коммунизма. 
Большое место в до

кладе было отведено 
раскрытию антинауч
ного характера теоре
тических концепций 
руководителей КП К, 

их социальной, мето
дологической, полити

ческой сущности и 
вредности для мирово
го коммунистического 
движения.

Принципу историче
ского подхода к  разра
ботке теории научного 
коммунизма посвятил 
свой доклад ректор 
университета профес
сор А . И. Данилов. Он 
дал критику догмати
ческих воззрений ле
вых оппортунистов.
- , Вопросам исследо

вания мирового рево
люционного процесса, 
общего и специфиче
ского в нем были по
священы доклады
Л. В. Алякринского, 
А. Б. Аронова, Л. Г. 
Олех.

Значительное место 
на конференции было 
отведено рассмотре
нию социальных и эко
номических проблем

коммунистиче с к о г  о 
строительства на селе. 
Результатами исследо
ваний процесса прео
доления различий 
между городом и де
ревней поделился до
цент А . П. Бычков. 
Участники конферен
ции с большим внима
нием заслушали до
клады директора • сов
хоза «Рыбаловский» 
Д. П. Бодажкова, за
местителя начальника 
Томского производст
венного управления
П. Я. Слезко, началь
ника областного уп

равления производства 
и заготовок сельхоз
продуктов П. Л. Ма
тюшина, председателя 
колхоза «Маяк» Аси- 
новского управления 
Н. С. Жульева. Они 
рассказали о том, что 
дала перестройка уп
равления сельским хо
зяйством, о путях по
вышения рентабельно
сти сельскохозяйствен
ного производства, об 
опыте перехода колхо- 
з,ов на денежную опла
ту.

О решающей роли 
КПСС и развитии об
щественных начал в 
процессе строительст
ва коммунизму говори- 

І Р.ЛИ! 7 секретарь
Томского горкома 
КПСС А. И. Бортни- 
кой, заместитель заве- 

•• дующего- идеологиче
ским отделом обкома 
КПСС Ю. Г, Турищев, 
секретарь парткома 
Томского института ра

диоэлектроники и элек
тронной техники В. И. 
Лимонов.

Актуальные вопро
сы политической эко
номии переходного пе
риода были подняты в 
докладах Н. Я. Тере
шиной, Г. В. Гренбека.

Большое внимание 
было уделено роли 
идеологии, культуры, 
морали и науки в стро
ительстве коммуниз

ма. Доцент Б. И. Ле- 
щинер убедительно по
казал возрастающее 
значение роли общест
венных наук и их вли
яние на развитие про
изводства. Кандидат 
философских наук 
Ф. А . Селиванов сде

лал доклад «Комму
низм и справедли
вость».

О путях формирова
ния личности, воспита
ния нового человека 
доложили А, А . Бело
бородов, К . Г. Рожко, 
Н. А. Воробьев. На 
конференции выступи
ли по обсуждаемым 
проблемам А . К. Су
хотин*, Д. Т. Процкая, 
А. ‘ Б. Зельманов, 
М. В. Федяев и дру
гие.

Большинство докла
дов было сделано на 
высоком научном 
уровне, многие из них. 
носили творческий ха
р а кт е р .......... % »

Кон^ёренщш поло-/ 
жйла7-начало ’ ' теорети- 
ческбму • обобщении* 
томскими учеными ог- 

• рѳмнОго- фактического 
материала коммуни
стического строитель

ства, что будет способ
ствовать дальнейшему 
развертыванию теоре
тических исследова
ний, улучшению воспи
тательной работы и хо
зяйственной деятель
ности.

Многие участники 
конференции вырази
ли пожелание создать 
в Томске межвузов
скую лабораторию 
конкретных социаль
ных исследований, ко
торая организовала бы 
изучение нового на про
мышленных, сельско
хозяйственных пред
приятиях.

Ю. СУЛИН, 
ассистент кафед
ры фил о с о ф и и 
Томского универ

ситета.

Подготовка специалистов—
Две цифры —  81,7 и 

30,4. Первая цифра —  
процент абсолютной успе
ваемости студентов поли
технического института по

партийное дело
зпткпмяитогам зимней экзамена

ционной сессии 1962  —  1963 
учебного года, вторая —  итог 
зимней сессии этого учебного года. 
Цифры не радуют, особенно послед
няя. Почти пятая часть студентов 
института —  неуспевающие. Ка к го
ворят в институте, успеваемость 
«имеет тенденцию к  снижению». И 
уже не первый год.

В чем причина? Почему ведущий 
вуз Томска занимает предпоследнее 
место по успеваемости среди выс
ших учебных заведений города? На 
этот вопрос дали ответ коммунисты 
на отчетно-выборном партийном 
собрании. Они критиковали партий
ный комитет, ректорат института, 
общественные организации за то, 
что те мало уделяли внимания учеб
но-воспитательной работе, слабо по
вышали ответственность студентов 
за учебу. В общественных организа
циях института сложилось, ка к  было 
отмечено в отчетном докладе, с ко
торым выступил секретарь парткома 
тов. Колесников, «общее прохладное 
отношение к  основной производст
венной деятельности».

Несколько лет назад физико-тех
нический факультет был лучшим 
факультетом института. Сейчас это 
самый отстающий факультет. Успе
ваемость студентов здесь —  76  про
центов. Однако это не встревожило 
партбюро и совет факультета. Совет 
даже не обсудил итоги зимней экза
менационной сессии, не наметил ме
ры для улучшения учебно-воспита
тельной работы. Не сделано это и 
на кафедрах.

Наиболее тревожное положение с 
успеваемостью студентов, работа
ющих на производстве. В груп 
пе 8 43 -2  факультета автомати
ческих систем успевающих только 
одна треть, в группе 8 32 -1  более 
половины студентов отчислено за 
неуспеваемость. На каждом отчетно- 
выборном партийном собрании в 
институте идут разговоры о том, 
что надо больше заботиться об уче
бе работающих студентов. Но инсти
тут  по-прежнему не балует их сво
им вниманием.

Низкая успеваемость в вузе —  ре
зультат крупны х недоработок пар
тийной организации в воспитании 
студенческой молодежи. У  некоторых 
студентов укоренилось легкое отно
шение к  учебе, к  своим обязанностям 
перед обществом, потребительское 
отношение к  жизни. Носители таких 
взглядов не всегда получают долж
ный отпор. Не изжиты  факты пьян
ства, хулиганства. Воспитательная 

работа во многих учебных группах 
.эддехэд. формально, нередко вхоло
стую, без должной отдачи. Многие 
научные работники не считают вос
питание студентов своей прямой 

' обязанностью, не наХбдят времени, 
чтобы прийти на студенческое соб
рание, диспут, побеседовать со сту
дентами в общежитии.

В стороне от политико-воспита
тельной работы на факультетах и в 
общежитиях оказалась и часть гсом- 
мунистов-студентов. Порой они не 
оказывают партийного влияния на 
своих товарищей, занимают пози
цию пассивных наблюдателей. Часть 
из них не служит примером для то
варищей в учебе и поведении. На 
ряде факультетов успеваемость сту- 
дентов-коммунистов ниже общефа
культетской. Например, на химико
технологическом факультете успе
ваемость коммунистов составляет 
всего 72 процента, на факультете ав
томатических систем —  69,5 про
цента.

В институте созданы студенче
ские партийные группы . Однако пар
тийный комитет и партийные бюро 
плохо руководят их работой, не опи
раются на них в своей повседневной
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партийных бюро редко бывают в 
партийных группах, не изучают 
опыт лучш их партгрупоргов и не де
лают его достоянием всех, не повы
шают боевитость партийных групп. 
Поэтому многие группы  не выступа
ют боевыми организаторами студен
тов, роль их принижена.

Многие замечания и предложения 
коммунистов касались качества пре
подавания. В институте почти 40 
процентов молодых, неопытных пре
подавателей, имеющих стаж работы 
в вузе до трех лет. Повышать их пе
дагогическое мастерство, вооружать 
опытом лучш их преподавателей —  
важная задача. Однако на многих 
факультетах и кафедрах методиче
ская работа поставлена плохо. Соз
данные на факультетах методиче
ские комиссии работают слабо, а не
которые бездействуют. Советы фа
культетов, деканаты, многие кафед
ры очень мало уделяли внимания 
методике преподавания и  обучения 
студентов, мало контролировали ка 
чество лекций, семинарских заня
тий. Редко посещают учебные заня
тия проректор по учебной работе 
тов. Казачек, начальник учебного 
отдела тов. Селяева, председатель 
методического совета института тов. 
Соколов, деканы. О недостатках в 
учебно-воспитательной работе гово
рили на собрании проректор по на
учной работе тов. Кок, декан фа
культета автоматических систем тов. 
Астафуров и другие коммунисты.

Ка к отметил секретарь партбюро 
электромеханического факультета 
тов. Ачкасов, много формализма до
пускает в работе учебная комиссия 
при парткоме. Вместо живой органи
заторской работы и  помощи факуль
тетам она дает директивы о том, что 
необходимо провести по тому или 
иному вопросу совещание или засе
дание.

В институте сложилась порочная 
практика, когда ведущие, наиболее 
опытные работники кафедр старают
ся устраниться от чтения лекций, 
перелагая основную нагрузку по 
учебной работе на ассистентов. Пар
тийный комитет и ректорат мири
лись с этим, ничего не сделали, что
бы покончить с такой практикой.

Многие кафедры института не
удовлетворительно укомплектованы 
кадрами. Особенно тяжелое положе
ние сложилось на кафедрах общест
венных наук. На кафедре филосо
фии, например, не хватает 8 — 10 
преподавателей. Об этом говорил в 
своем выступлении секретарь парт
бюро кафедр общественных наук 
тов. Гагарин. Вопрос об укреплении 
этих кафедр ставится давно, ко до 
сих пор почти ничего не сделано, 
чтобы решить его.

О необходимости улучш ить эконо-. 
мическую подготовку будущих спе
циалистов говорил партгрупорг ка
федры экономики и организации 
промышленных предприятий тов. 
Буран. Он отмечал, что на некото
рых факультетах экономическую 
подготовку студентов считают все 
еще второстепенным делом. Многие 
преподаватели кафедры перегруже
ны учебной работой. Это не может 
не сказаться на качестве препода
вания.

Серьезные недостатки отмечались 
в подготовке, воспитании и расста
новке научных кадров. В институте 
за отчетный период защищена всего 
одна докторская диссертация и 19 
кандидатских. Защитили и предста
вили к  защите диссертации 10 аспи
рантов, что составляет 26  процентов 
к  общему количеству закончивших 

аспирантуру. В Томском университе
те за это же время защищено 7 док
торских и 30 кандидатских диссер
таций. А ведь коллектив преподава

телей в институте намного 
больше, чем в университе
те!

В январе 1963  года воп
рос о подготовке научных 
кадров в политехниче

ском институте рассматривался 
на бюро обкома КПСС. С того време
ни прошло почти полтора года. Но, 
ка к  видно, коренного перелома в 
подготовке научных кадров в инсти
туте не наступило, хотя, безуслов
но, ш аг вперед в этом отношении 
сделан.

В своем выступлении ректор ин
ститута тов. Воробьев отметил, что 
надо улучш ить работу по подбору и 
воспитанию молодых ученых. В этом 
деле должно быть больше планово
сти. Нужно выявлять людей, прояв
ляющих способности к  научному и 
педагогическому труду еще на сту
денческой скамье, терпеливо и на
стойчиво готовить из них будущих 
ученых. К  сожалению, решать воп
рос, кто из вы пускников подходит 
для научной работы в институте, на
чинают лишь во время распределе
ния.

За отчетный период в институте 
немало сделано для улучшения на
учно-исследовательской работы. По 
всем важнейшим работам план вы
полнен полностью. На 106 процен
тов выполнен план по хоздоговор
ным работам. Улучшена координа
ция научной деятельности институ
та с другими научными организа
циями страны и вузами Томска. Бо
лее широкий размах приобрела на
учная работа студентов.

Политехнический институт пер
вым среди вузов страны внедрил но
вую форму организации научной ра
боты —  научно-исследовательские 
институты , управляемые на общест
венных началах.

Однако, ка к  отмечалось на собра
нии, партийный комитет недостаточ
но уделял внимания деятельности 
этих новых организаций, не обобщал 
опыт их работы, не оказывал прак
тической помощи общественному ру
ководству и партгруппам научно-ис
следовательских институтов. Эти не
достатки отмечал в своем выступле
нии директор научно-исследователь
ского института высоких напряже
ний т. Калганов.

На недостатки в руководстве рек
тората и парткома научно-исследо
вательской работой указал в своем 
выступлении и  заведующий кафед
рой химико-технологического фа
культета тов. Лопатинский. Он от
метил, что контроль за научной ра
ботой в институте сводится к  бу
мажной волоките. О ходе выполне
ния работ судят по отчетам, состав
ление которых отнимает у  научных 
работников много времени. Часто 
проводятся обследования и проверки 
научной работы кафедр, по ним пр и -, 
нимаются решения и  пиш утся пр и -, 
казы. Но контроль за выполнением I 
решений и приказов осуществляется 

-олабо. За всем этим не видно забо-* 
ты  и помощи по гущ еству. В прош
лом году на факультете было 6 раз
личных проверок. Но ни одно из ре
шений не доведено до конца.

На собрании отмечалось такж е, 
что не все кафедры института уча
ствуют в хоздоговорных работах. На 
механическом факультете, например, 
не имеют хоздоговорных работ ка 
федры сопротивления материалов, 
технологии металлов, оборудования 
и технологии сварочного производ
ства.

Коммунисты по-деловому обсуди
ли отчетный доклад парткома, внес
ли ряд предложений, дали наказ но
вому парткому улучш ить партийное 
руководство учебно-воспитательной 
и научно-исследовательской работой, 
деятельностью всех общественных 
организаций института.

На собрании выступил секретарь 
обкома КПСС тов. Кузнецов. Избран 
новый состав парткома.

И. МИЗГИРЕВ.

ГЕРБИЦИДЫ  И Д У Т В Н АСТУП ЛЕН И ЕН А  ПОЛЕ у культурных 
растений всегда есть 

прожорливые соседи — сор
няки. Долгое время земле
дельцы боролись с ними 
один на один, вручную — 
прополкой. Победа достигалась до
рогой ценой. И только в последние 
годы, когда в поединок вмешались 
химики, на поля пришли действен
ные защитники полезных растений 
— гербициды. Они уничтожают 
сорняки, оставляя нетронутыми 
культурные растения.

Как помогли эти «умные» веще
ства земледельцу? Вот характер
ный пример: на прополку гектара 
льна вручную затрачивается до 

20 человеко-дней. При химической 
прополке эта же работа выпол
няется всего за 0 ,3— 0,4 человеко
дня, стоимость ее при этом в 20— 
30 раз дешевле.

Химическая прополка увеличи
вает урожай зерновых культур в 
среднем на 2 — 3 центнера на гек
тар, а при одновременном внесе
нии минеральных удобрений — 
аммиачной селитры или сульфат 
аммония — до 5 —6 центнеров.

В 1963 году химическая про
полка применялась в ряде хозяйств 
области. В колхозе «Искра» Аси- 
новского управления она проводи
лась тракторными опрыскивателя
ми в период кущения пшеницы. 
Результаты получены очень хоро
шие. Увеличился урожай с гекта
ра на 3 центнера. Общие затраты 
на проведение работ составили 
480 рублей, а доход за счет реа
лизации дополнительной продук
ции составил 2.272 рубля, или на 
каждый затраченный рубль полу
чено по 4,74 рубля дополнитель
ного дохода. Всего в 1963 году хи
мически обработано по области 
пшеницы 10.672 гектара, получе
но дополнительно с .обработанной 
площади зерна 12.805 центнеров.

Гербициды надежной броней хи
мических свойств защищают расте
ния от вредителей и болезней. 
Ассортимент препаратов, возмож
ность их варьирования делают за

щиту растений гибкой. В настоя
щее время промышленность изго
тавливает эффективные гербици
ды для всех видов растений.

Все гербициды довольно близки 
между собой по характеру дейст
вия на растения, вызывая гибель 
многих сорняков. При этом они 
абсолютно безвредны для челове
ка, сельскохозяйственных живот
ных.

КУЛЬТУР Н Ы Е злаки по 
устойчивости к действию гер

бицидов условно делятся на три 
группы.

Первая — устойчивые: озимая 
рожь, яровая пшеница, овес в фа
зе кущения. Эти культуры устой
чивы к  действиям гербицидов 
2,4-Д (натриевой соли), дикотек- 
са-80 и диконирта в дозе до 1.500 
граммов действующего вещества 

на гектар: гербицида 2,4-Д (амин
ной соли) — 1.500 граммов, 
2,4-Д (бутилового эфира) — 600 
граммов.

Вторая группа — среднеустой
чивые: ячмень и просо. Названные 
культуры выдерживают в фазе 
полного кущения действие герби
цидов 2,4-Д (натриевой соли), ди- 
котекса-80 и диконирта 1.200 
граммов на гектар, 2,4-Д (аминной 
соли) — 1.000 граммов, 2,4-Д (бу
тилового эфира) — 400 граммов.

Третья группа — менее устой
чивые: кукуруза в фазе 3 —6
листьев выдерживает действие 
гербицидов 2,4-Д (натриевой соли), 
дикатекса-80 и диконирта — 1.000 
граммов, 2,4-Д (аминная соль) — 
800 граммов, 2,4-Д (бутиловый 
эфир) — 400 граммов.

К  раствору гербицида добавля
ют аммиачную селитру или суль
фат аммония Удобрения берутся 
из расчета: аммиачной селитры — 
10 килограммов или сульфат ам
мония — 15 килограммов на гек

тар. Аммиачную селитру или суль
фат аммония добавляют прямо в 
раствор гербицида.

Эту работу первой в нашей об
ласти начала Томская государст
венная сельскохозяйственная опыт
ная станция в 1961 году. Урожай 
пшеницы на участке, не обработан
ном гербицидами, составил 24,01 
центнера с гектара. На обработан

ном гербицидом дикотекс-80 полу
чен урожай 25,84 центнера с гек
тара, а на участке, обработанном 
раствором гербицида дикотекс-80 
с добавлением аммиачной селитры, 
урожай составил 27,24 центнера 
зерна с гектара.

Минеральные удобрения можно 
добавлять только к гербицидам 
2,4-Д (натриевой соли), дикотек- 
су-80 и диконирту.

МЕ Х АН И ЧЕ С КА Я  обработка 
посевов кукурузы  может очи

стить междурядья, но в гнездах и 
рядках сорняки остаются и сильно 
угнетают растения. Применение 
гербицидов намного сокращает 
расходы, связанные с возделыва
нием этой культуры, и повышает 
урожай зеленой массы.

Для борьбы с сорняками в по
севах кукурузы  используются 
2,4-Д (натриевая и аминная соли) 
и дикотекс-80. Эти гербициды луч
ше всего применять после появле
ния всходов в следующих дозах: 
2,4-Д (натриевой соли) и дикотек- 
са-80 — 1.000 граммов на гектар, 
2,4-Д (аминной соли) — 800 грам
мов (при авиационном опрыскива
нии — 50— 100 литров на гектар, 
при наземном — 200—400). В за

висимости от погоды, вида сорня
ков и степени засоренности посе
вов дозы могут быть увеличены 
или уменьшены.

Опрыскивать посевы надо в фа
зе от 3 до 5 листьев. В этот пе
риод кукуруза менее чувствитель
на к  гербицидам. В последнее вре
мя на посевах кукурузы  стали 
применять новые гербициды си-

мазин и атразин. Они уничтожают 
практически все однолетние сор
няки и долгое время сохраняют 
токсичность в почве, не оказывая 
отрицательного влияния на ку ку 
рузу.

Симазин и атразин лучше всего 
применять до посева или в первые 
5 — 6 дней после посева, опрыски
вая поверхность почвы из расче
та 1,5— 3 килограмма действую
щего вещества, разведенного в 
600 — 800 литрах воды, на гек
тар.

При установлении дозы симази- 
на и атразина следует учитывать 
состав почвы, содержание в ней 
гумуса и влажность. Для северных 
районов, где почвы преобладают с 
малым количеством гумуса, опти
мальная доза симазина й атрази
на — 1,5 килограмма на гектар. 
На черноземах и выщелочных чер
ноземах с большим количеством 
гумуса и с меньшим количеством 
осадков (в южных районах обла
сти) необходимо увеличить дозу до 
3 килограммов на гектар. Причем 
в этом случае лучше вносить его 
под культивацию перед посевом 
или после появления всходов сор
няков и кукурузы.

Д ЛЯ химической прополки го
роха используют гербицид 

Д Н О К из расчета 2 килограмма 
или дикотекс-80 — килограмм на 
гектар. Посевы обрабатывают, 
когда высота растений достигает 
10— 15 сантиметров. Испытания 

этих гербицидов, проведенные Все
союзным институтом удобрений и 
агропочвовѳдения в Татарской

АССР и Московской области, по
казали их высокую эффективность 
против сорняков на посевах горо
ха. В результате применения 
Д Н О К на опытных участках по
гибло 80 процентов сорняков, а 
урожай зерна увеличился на 3 — 
5 центнеров с гектара.

В 1963 году в колхозе «Путь 
Ленина» Бакчарского производст
венного управления химическую 
прополку гороха проводили герби
цидом дикотекс-80 в дозе кило
грамм на гектар. Результаты по
лучены хорошие. Гибель сорняков 
составила 85,8 процента, а уро
жай увеличился на 2,87 центнера 
с гектара.

Д ИКОТЕКС-80 содержит 80 
процентов действующего ве

щества. Он полностью уничтожает 
редьку дикую, лебеду, гречиху ди
кую, ярутку полевую, желтушник 
левковый, пастушью сумку, васи
лек синий, пикульник и осот по
левой, лютик, чистец болотный.

Применяется этот гербицид в 
основном для химической пропол
ки  посевов льна-долгунца, но его 
можно успешно использовать и 
для прополки посевов следующих 
зерновых культур: озимой ржи,

яровой пшеницы, овса, ячменя, 
проса, кукурузы.

Выпускаемый промышлен
ностью гербицид применяется в 
виде водного раствора, который 
хорошо растворяется в воде. Нор
ма расхода препарата дикотекс-^О 
— 900 — 1.000 граммов дейст
вующего вещества на гектар.

В зависимости от типа опрыски
вателя норма расхода раствора на 
гектар составляет: для тракторных 
опрыскивателей — 500— 600 лит
ров, с помощью авиации — 250— 
300 литров.

Обязательным условием без
опасности применения дикотек- 
са-80 для растений льна является 
крупнокапельное распыливание 
жидкости.

Опрыскивание посевов льна 
производится ёдоль рядков в пе
риод, когда стебли льна имеют 
высоту от 6 до 20 сантиметров.

В 1963 году колхозы и совхо
зы области химическую прополку 
льна провели на площади 3.679 
гектаров и получили дополнитель
но с обработанной площади льно
семян 2.943 центнера, волокна — 
3.679 центнеров.

ГІ РИ ИСПО ЛЬЗО ВАНИИ гер- 
* * бицидов на посеве различных 

культур прежде всего надо соб
людать сроки обработки и точно 
выдерживать дозы препарата.

Очень важно также правильно 
рассчитать нормы расхода препа
рата. В различных партиях одного 
и того же гербицида, как правило, 
содержится неодинаковое количе
ство действующего вещества, по
этому в каждом конкретном слу
чае необходимо делать пересчет. 
Перед началом работы машину 
для внесения раствора надо тща
тельно отрегулировать, а проводя 
опрыскивание, следить за тем. 
чтобы количество раствора на еди

ницу площади расходовалось точ
но по норме.

Химическая прополка посевов 
должна проводиться под непосред
ственным руководством агронома.

Растворы гербицидов довольно 
стойки, но все же лучше их го
товить в количествах, обеспечива
ющих дневную потребность. Раст
ворять гербициды можно в любой 
железной или деревянной посуде, 
но так как эти вещества обладают 
сильным и довольно стойким запа
хом, их не следует растворять в 
кадках и бочках, предназначенных 
для питьевой воды, для засолки и 
квашения овощей. По этой же при
чине нельзя хранить препараты 
вместе с пищевыми продуктами и 
кормами, хотя сами по себе все 
гербициды не ядовиты для людей 
и животных.

Опрыскивание посевов можно 
проводить на протяжении всего 
дня. В дождливую погоду и при 
сильных ветрах опрыскивать не 
следует. Если в день опрыскива
ния прошел дождь, то обработку 
следует повторить, так как дождь 
смоет гербициды с растений.

Необходимо иметь в виду, что 
гербициды являются сильными 
ядами не только для сорных, но 
и для многих культурных незлако
вых растений. Не следует прово
дить опрыскивание посевов хле
бов в непосредственной близости 
от полей, занятых чувствительны
ми к  гербицидам культурами.

Химический метод борьбы с сор
няками приобретает все большее 
значение как высокоэффективное 
средство повышения урожайности 
сельскохозяйственных культур и 
повышения производительности 
труда в земледелии.

А. ВАИВОД, 
начальник Томской областной 
станции защиты растений.

Не медлить с уходом за посевами
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В м а е  о е д а к а й  я
получила 1.320 писем Н А М
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Без простоев
Весть об инициативе сплавщиков 

Нарымской сплавной конторы до
шла до нашего северного сплавного 
участка. Э кипаж плавучего крана 
П К -1 0  и погрузочные бригады об
суждают предложения нарымских 
сплавщиков и намечают свои со
циалистические обязательства. В 
прошлую навигацию плавучим 
краном было отгружено 238  кубо
метров древесины. Наша комсомоль
ско-молодежная бригада отгрузила 
67 тысяч кубометров круглого ле
са. В навигацию 1964  года объем 
погрузочных работ возрастает. Мы 
будем грузить не только лес, но и 
шпалу.

С карандашом в руках подсчита
ли, что свое навигационное задание 
мы можем выполнить к  15  октября 
и отгрузить круглого леса 265  ты
сяч кубометров, это на 27 тысяч 
кубометров больше, чем в прошлом 
году. Комсомольско-молодежная 
бригада И. Ларшина взяла обяза
тельство за навигацию отгрузить 
90 тысяч кубометров древесины. 
Баржи будут грузиться без простоев 
и  только досрочно. Погрузка будет 
вестись в три смены. Каждая брига
да взяла обязательство выполнять 
сменные нормы на 105  процентов.

Погрузочные бригады могут тог
да трудиться высокопроизводитель
но, когда они уверены, что их не 
подведет кран. Кран, на котором 
мы работаем, отремонтирован надеж
но. Можно смело сказать, что поло
мок не будет. Вызываем на соревно
вание за высокую производитель
ность на погрузке барж экипаж  
крана Васюганского сплавного уча
стка Васюганского леспромхоза.

В. ИВАНОВ, 
старший крановщик крана 
Усть-Тымского сплавного уча
стка Каргасокского леспромхоза.

П. СОРОКИН, 
дизелист крана.

Об обязанностях забыли
За последние годы в нашей стра

не значительно уменьшен сельско
хозяйственный налог, более чем в 
полтора раза повышен необлагаемый 
налогом минимум заработной платы. 
В связи с этим не удерживаются на
логи с заработной платы значитель
ной части рабочих и служащих.

Но, поскольку еще сохранены не
которые налоги с населения, в ос
новном с доходов от приусадебных 
земельных участков и  строений, то 
своевременная уплата их является 
обязанностью граждан. Большинство 
выполняет ее не только аккуратно, 
но и досрочно.

Но есть и такие граждане, кото
рые, сполна получая от государства 
все блага, забывают о своей обязан
ности.

И. И. Суханов из рабочего поселка 
Моряковка работает мастером в ре
монтно-эксплуатационной базе, ж и 
вет хорошо, имеет большой дом, мо
тоцикл с коляской, телевизор и мно
гое другое. Но на уплату нескольких

рублей налога он ни как не может 
«сбиться». Недаром актив поселка 
Моряковки выразил свое возмущение 
поведением таки х  неплательщиков.

Неплохо живет и  мастер ремес
ленного училища в рабочем поселке 
Самуськи А. П. Ерохин. Он знает, 
что зарплату ему задержать не име
ют права, а налог, он считает, мож
но платить, когда ему вздумается. 
Даже напоминание о необходимости 
выполнить эту обязанность перед го
сударством Ерохин посчитал за 
большую обиду. А ведь он работает 
с молодежью, должен воспитывать у 
нее чувство долга и ответственности.

В селе Чардаты Зырянского райо
на с налогом в 2 —  3 рубля не рас
считались радист радиоузла В. Бати
щев, заведующий рыбпунктом П. Не
федов и  другие. Немало таких «за
бывчивых» и в Томске.

А. РЫЧНОВ, 
заместитель заведующего обла

стным финансовым отделом. •

ЭСТАФ ЕТА КУЛЬТУРЫ
Вот уже больше месяца 

идет по сельским клубам Па- 
рабельского района эстафета. 
Основная цель этой эстафеты 
—  оживить работу клубов и 
библиотек, направить усилия 
работников культуры  на ре
шение конкретных задач, сто
ящ их перед хозяйствами, на 
усиление пропаганды передо
вого опыта.

Начав свой путь в канун 
дня рождения В. И. Ленина, 
эстафета побывала в клубах 
поселков Заводское, Бугры, 
Толмачево, Кирзавод, Нель
мами. В альбом уже записано 
немало интересных дел. Работ
ни ки  сельского клуба поселка

Бугры оставили в альбоме та
кую  запись: «На ферме Мош- 
кино для работников животно
водства оборудован красный 
уголок. В конкурсе на лучш ий 
уголок он занял второе ме
сто». Толмачевские культпро
светработники в альбоме за
писали: «Открыт бригадный 
Дом культуры  и оборудован 

на ферме красный уголок, где 
имеется материал о лучших 
людях и передовом опыте».

Сейчас эстафета находится 
в Нарымском Доме культуры.

А. РЕШНЯ, 
заведующая отделом кул ь
туры Парабельского райис
полкома.

О тклики Ц Е Н И Т Ь  Т Р У Д  В Р А Ч А
Прочитала я  в газете «Красное 

знамя» статью С. Анциферовой 
«Врач просит помощи» и мне хочет
ся рассказать о работе наших вра
чей и о трудностях, с которыми они 
сталкиваются.

.При подшипниковом заводе есть 
хорошо оборудованная медсанчасть. 

•Она находится на территории рабо
чего городка. Днем здесь принимают 
врачи, в остальное время суток де
ж урит медсестра, а при стационаре 
—  врач, так что больным обеспече
на квалифицированная медицинская 
помощь.

Работники завода с уважением от
зываются о труде заведующей мед
санчастью тов. Стрельниковой, кото
рая, кроме своей основной работы, 
активно участвует в общественной 
ж изни  коллектива, занимается про
пагандой санитарных знаний, доби
вается чистоты и культуры  на про
изводстве. Уважают у  нас врача тов. 
Смирнову, заведующую стационаром 
тов. Зайцеву.

Однако есть в коллективе такие 
люди, которые нередко создают боль
шие трудности в работе врача.

Работают на заводе мать и дочь 
Купчинские. Они —  постоянные по
сетители медсанчасти. Немало вре
мени и внимания уделяют им меди
цинские работники, но Купчинские 
не ценят это, а постоянно ищ ут по
вода для конфликта с врачами. То

В З В О Л Н О В А Л О ,  
ЗАДЕЛО ЗА ЖИВОЕ

«Тебе, Николай, не стыдно?» 
— так назвал свой отклик шо
фер А . Бурыхин на статью «И 
как только рука поднялась». Я 
вполне разделяю с ним мнение 
о неправильном и даже злом 
поступке Николая Филипченко.

Его байское отношение к  же
не — это отрыжка от старого 
времени. Любовь к  женщине 
была у  него эгоистичной и обы
вательской. Да и вообще быва
ет ли у  таких людей какое-либо 
чувство преданной любви?

Поднятый в газете вопрос о 
взаимоотношениях молодых 
супругов взволновал меня, за
дел за живое, заставил взяться 
за карандаш. Вот уже четыре 
месяца, как я прикован к  боль
ничной койке. И неизвестно, 
сколько времени придется еще 
находиться на излечении- Но 
это не угнетает меня. Я знаю, 
в жизни у  меня есть хороший 
друг-—жена. Вместе с дочерью 
она часто навещает мою пала
ту, радуется, если ей скажешь, 
что «дело пошло на поправку».

Хорошо, когда чувствуешь, 
что о тебе постоянно заботится 
близкий тебе человек!

А  ты, Николай, посмел на 
свою жену поднять руку. Как 
это подло! Так же, ка к и А . Бу- 
рыхину, мне хотелось бы с то
бой встретиться, поговорить по 
совести. Но больничная койка 
мешает это сделать. Вот поче
му мне захотелось осудить твой 
поступок через газету.

В. СЕДОВ,
рабочий Томского мебель

ного комбината.

больничного листа им не дали, то ле
карство выписали, по их мнению, не 
такое.

Немало еще случаев, когда посе
титель «выпрашивает» больничный 
''Лист, хотя по Состоянию здоровья 
может работать. Рабочий отдела тех
нического контроля С. Наливайко 
просил на приеме больничный лист, 
врач, не найдя для этого оснований, 
отказал. И вот Наливайко нашел у 
себя старый лист, подделал его и 
три дня не выходил на работу.

Грузчик отдела сбыта Зотов, не 
получив больничного листа, прогу
лял две недели, после чего снова 
явился к  врачу и требовал «возмес
тить» ему документом это время.

К  сожалению, эти вымогательст
ва нередко не находят отпора в кол
лективе, в котором такие люди рабо
тают. Врачи наблюдают за здоровь
ем рабочих в цехах, предупреждают 
болезни, делая прививки. И ка к  не
приятно и обидно было врачу, ког
да работница отдела технического 
контроля Берген устроила скандал в

цехе за то, что ее пригласили на 
прививку, обязательную для всех.

Бывают случаи, когда больной об
ращается за помощью, но не выпол
няет указаний врача. Так, работни
ке  Каперской, у  ш о р о й  болела 'р у 
ка, іа л и  больничный лист, предпй- 
сали лечение парафином. Но боль
ная только три раза была на лече
нии, остальное время занималась хо
зяйственными делами дома. Разве 
такое лечение принесет пользу!

Или другой пример. Тов. Забабу- 
рин лечился в стационаре, и все ле
карства, которые ему эдесь давали, 
прятал, не принимая. А потом жало
вался нзчто, что лечение ему не по
могает.

Врач —  контролер, помощник и 
советчик в поддержании нашего здо
ровья и  работоспособности. Надо це
нить его труд, строго выполнять со
веты и  указания.

Т. КАРАТАЕВА,
член комиссии соцстраха зав
кома Томского подшипникового 

завода.

С е б е  в о  в р е д
Двенадцатилетцяя Люда Гудошни- 

кова сидела за обеденным столом. 
Она только недавно выписалась из 
инфекционной больницы, в которой 
лежала с тяжелым заболеванием. 
Врачи немало затратили труда, что
бы поставить ее на ноги. Люда пом
нила их наказы —  строго соблюдать 
диету и поэтому не притрагивалась 
к  соленьям и маринадам, которые 
поставила на стол мать.

— Да кушай, дочка, не слушай 
ты  этих докторов, —  уговаривала 
ее мать, пододвигая маринованные 
огурцы.

Уговоры матери подействовали, 
Люда нарушила запрет врачей. И 
скоро, ее в тяжелом состоянии снова 
доставили к  нам в больницу; бо
лезнь возобновилась.

Этот случай вспомнился мне, ког
да я  прочитала в газете «Красное 
знамя» корреспонденцию «Врач про
сит помощи». Ка к  часто неуважи
тельное, невнимательное отношение 
к  советам и указаниям врача нано
сит большой вред здоровью больно
го, сводит на нет усилия медицин
ских работников. Нам приходится с 
этим встречаться довольно часто.

«Заботливые» друзья встретили 
больного И. К. Тарасова, вышедше
го из больницы после лечения, бу

тылкой водки. Забыв о состоянии 
своего здоровья, о предписании вра
чей, Тарасов «отметил» выздоровле
ние чаркой и вскоре снова очутился 
на больничной койке. С большим 
трудом удалось спасти ему жизнь.

Несерьезно относился к  медицин
ским советам и больной М. А. Безру
ков. Несмотря на запреты, много к у 
рил, совершал длительные велоси
педные прогулки, выпивал. Это то
же привело к  возврату болезни.

Можно еще привести немало по
добных примеров из нашей медицин
ской практики.

В нашей стране проявляется боль
шая, повседневная забота о здоровье 
человека. На нужды  здравоохране
ния выделяются огромные средства, 
растет год от года армия медицин
ских работников. Больного окружа
ют заботой и вниманием. И он дол
жен помогать тем, кто его лечит, 
помнить, что, нарушая режим, назна
чения врачей, он в первую очередь 
вредит себе. А на производстве, в 
быту вокруг таких людей нужно соз
давать определенное общественное 
мнение.

Н. ДУДУНАЛОВА, 
главный врач инфекционной 

больницы имени Сибирцева.

Мы на лодке не катались...
Многие томичи в воскресные дни приходят на лодочную станцию 

ДО С А АФ , желая отдохнуть на реке. Но здесь их ждет разочарова
ние.

В мае, в один из выходных дней, мы побывали на станции. Более 
половины всех лодок обсыхали на берегу. Не хватало весел.

У  кассы собралась большая очередь. Напрасно потратив время, 
многие ушли.

На берегу нет причалов, не оборудованы стоянки. Лодки разброса
ны где попало.

Не вывешена карта района заплывов на лодках. Нет дежурного 
спасательного поста.

Для охраны общественного порядка здесь следовало бы установить 
дежурства дружинников.

Лето застало врасплох руководителей лодочной станции.
”  АНОСОВ,

Д о р о г и е
«опыты»

Древние алхимики, соединяя 
различные химические элемен
ты, пытались получить золото. 
На эти опыты они тратили уйму 
денег и десятки лет жизни, од
нако не добились положитель
ных результатов. А  вот руково
дители Томского кожевенного 
завода поставили себе еще бо
лее сложную цель: обыкновен
ный цемент превратить в... звон
кую  монету. И. представьте, их 
опыт, кажется, удастся. На раз
грузочных путях станции 
Томск-I уже больше пяти суток 
стоит в ожидании разгрузки ва
гон с цементом. Эксперимент 
еще продолжается, но уже сей
час можно сказать, что он даст 
значительный эффект. Работни
ки железной дороги подсчита
ли, что только за пять суток 
они получат с кожзавода 165 
рублей 30 копеек штрафа...

В. ЩУКИН.

-Новое приходит на буровую-
В поисках нефти при

нимают участие спе
циалисты различных 
профессий. Но оконча
тельный ответ все-таки 
может дать только глу
бокое бурение —  наи
более трудоемкая и до
рогостоящая операция 
во всем процессе поиска. 
Снижение даже на один 
процент себестоимости 
буровых работ даст 
большой экономический 
эффект. За счет чего 
можно получить этот 
процент? Как и во вся
ком другом производст
ве, главным образом, за 
счет совершенствова

ния технологии проход
ки  скважин, внедрения 
передовых методов и 
новой техники.

В прошлом году мы 
перестали строить при 
монтаже буровых спе
циальные помещения 
для дизельного хозяйст
ва, стали делать резино
тканевые укры тия. Со
кратились сроки монта
жа. расход материалов.

Это хотя и второстепен
ная, но тоже важная 
операция. Большое зна
чение имел переход на 
бурение скважин доло
тами уменьшенного 
диаметра. Мы должны 
были пробурить ими по 
плану 2 .1 5 0  метров, 
пройдено же 4 .2 8 0  мет
ров. Это значительно 
сократило расход доро
гостоящих материалов: 
химических реагентов, 

цемента, облегчило и 
удешевило их доставку 
на отдаленные буровые. 
В дальнейшем, вполне 
вероятно, можно будет 
применять более легкие 
буровые установки.

Мы смогли вместо 
обсадных труб диамет
ром 146 миллиметров 
на одной из скважин 
опустить трубы 114 
миллиметров не с пре
дельным запасом проч
ности. Опыт доказал 
возможность полного 

перехода на трубы 
уменьшенного диамет
ра. На каждой скважи

не будет сэкономлено 
26 тонн металла.

Впервые нефтеразвед- 
чики  Васюгана приме
нили гидромониторные 
трехшарошечные доло
та при бурении мяг
ки х  и средних пород. В 
результате возросла 
скорость проходки, осо
бенно на глубине 5 0 0 —  
2 .000  метров. Увеличе
ние скорости потребо
вало более быстро про
изводить спуско-подъ
емные операции. На по
мощь рабочим пришли 
новый механизм авто
матической установки 
свечей и автоматиче
ский ключ для свинчи
вания труб.

Значительный эконо
мический эффект дало 
применение порошкооб
разного углещелочного 
реагента для обработки 
глинистого раствора. Ес
ли раньше требовалось 
35 тонн бурового угля 
и 17 тонн каустической 
соды, то сейчас этих 
компонентов требуется

в общей сложности око
ло 10 тонн.

Но не всегда новое 
сразу находит прописку 
на буровых. Хорошо за
рекомендовали себя 
стреляющие кампонаж- 
ные снаряды конструк
ции Лещева. Их приме
нение дало 4 тысячи 
рублей экономии. Ре
зультат был бы лучшим, 
если бы Новосибирское 
геологическое управле
ние обеспечило нас сна
рядами СТС для колонн 
из 114-миллиметровых 
труб и резиновыми там
понами.

Внедрение мероприя
тий, о к о то ш х  я рас
сказал, поз. элило нам 
сэкономить 41 тысячу 
рублей. Нововасюган- 
ские нефтеразведчики 
стремятся сейчас досроч
но закончить годовой 
план, снизить затраты 
на буровые работы.

В. ЛЫЧЕВ, 
старший инженер 
Ново-Васюганской 

нефтеразведки.

В.
Д. АГЕЕВ.

Яркое выражение 
братской дружбы

БЕРЛИН. 30 мая. (ТАСС). 
Все сегодняшние гааегы ГДР  
уделяют главное внимание 
государственному вивиту Пер
вого секретаря Ц К СЕПГ и 
Председателя Государственно
го совета ГДР Вальтера Уль
брихта в Советский Союв. 
Печать подчеркивает, что в 
Москве Вальтеру Ульбрихту 
окаван чреввычайно сердеч
ный прием. Под крупными за
головками газеты публикуют 
сообщения о встрече дорогого 
гостя на Внуковском аэродро
ме, о его беседах с П. С. Хру
щевым и Л. И. Брежневым. 
Публикуются тексты речей 
Н. С. Хрущева и В. Ульбрих
та на обеде в Кремле.

Визит Вальтера Ульбрихта 
в Советский Союв и прием, 
оказанный ему советскими 
людьми, печать единодушно 
расценивает как новое яркое 
выражение братской дружбы 
между Германской Демокра
тической Республикой и Со
ветским Соювом. Газеты под
черкивают, что визит Вальте
ра Ульбрихта в Советский 
Союз послужит дальнейшему 
раявитию братского сотрудни
чества между ГДР и СССР, 
укреплению мира в Европе.

В центре 
внимания печати

СОФИЯ, 30 мая. (ТАСС). 
Визит товарища Вальтера 
Ульбрихта в Советский Союв 
находится в центре внимания 
болгарской печати.

((Нерушимая дружба объ
единяет народы СССР и ГДР». 
((Национальные интересы ГДР 
совпадают с миролюбивой по
литикой Советского Союза», 
вДружба во имя мира в Евро
пе» — под такими заголовка
ми, набранными крупным 
шрифтом, центральные заве
ты Болгарии опубликовали 
сегодня сообщения о пребы
вании Вальтера Ульбрихта в 
Москве.

Газеты подчеркивают, что 
этот визит имеет огромное 
значение для дальнейшего 
развития братской дружбы и 
сотрудничества между наро
дами СССР и ГДР, для укреп
ления мира в Европе.

£  р у Б Е Ж І

Классовые бои в странах капитала
Бастуют нефтяники 
В е н е с у э л ы

КА Р А К А С . Рабочие амери
канской нефтяной компании 
«Мене гранде ойл компани» 
объявили забастовку в знак 
протеста против незаконного 
увольнения рабочих.

Забастовка, в которой участ
вует примерно 4 тысячи чело
век, парализовала работы на 
нефтяных предприятиях в ряде 
мест штата Сулиа.

Федерация рабочих-нефтяни- 
ков обратилась к  трудящимся 
страны с призывом выразить 
солидарность с бастующими.

английских
т р у д я щ и х с я

ЛОНДОН. С требованием по
высить заработную плату объ
явили забастовку свыше ста 
электриков на атомной электро
станции в Сайзучлле, графство

Суффолк, и 25U рабочих пиво
варенного завода в Ромфорде, 
графство Эссекс.

Всю эту неделю бастуют 350 
шоферов и рабочих, обслужива
ющих бензозаправочные стан
ции в ряде предместий Лондо
на. Они протестуют против 
увольнения одного из своих то
варищей.

Д е м о н с т р а ц и я
м е т а л л и с т о в

А г о н д а н ж а
П АРИ Ж . Сотни рабочих-ме- 

таллистов приняли участие в 
состоявшейся на улицах города 
Агонданжа демонстрации. Ра
бочие выступили в поддержку 
своих требований об улучшении 
условий труда и повышении 
зарплаты й выразили протест 
против увольнения с одного из 
предприятий компании «Ш ней
дер» двух активистов Всеобщей 
конфедерации труда.

Карательные операции  
в С е в е р н о й  К а т а н г е
П АРИ Ж , 31 мая. (ТАСС). 

По сообщению иностранных ин
формационных агентств, конго
лезские правительственные вой
ска заняли Альбертвиль, центр 
провинции Конго (Леопольд
виль) Северная Катанга и круп
ный город на побережье озера 
Танганьика Бодуэнвиль. Эти 
города были захвачены повстан
цами 27 мая.

Корреспондент агентства 
Франс Пресс сообщает из Эли

забетвиля, что солдаты прави
тельственных войск, брошенные 
против партизан, убили в Аль- 
бертвиле 150 повстанцев. Сре
ди убитых председатель законо
дательного собрания провинции 
Северная Катанга Проспер
Илунга и другие руководители 
повстанцев.

Части правительственных
войск проводят в Альбертвиле 
карательные операции против 
повстанцев.

Секретные совещания в Бангкоке

Демонстранты прошли по 
улицам города, скандируя: 
«Восстановить на работу акти
вистов ВКТ!» , «Требуем проф
союзных свобод!», «Требуем 
увеличения зарплаты!», «Един
ство!».

и жандармерии
А Ф И Н Ы . В греческом горо

де Салониках произошло столк
новение между бастующими ра
бочими табачных предприятий 
и отрядами жандармерии. Не
сколько рабочих ранено, произ
ведены аресты.

По сообщению газеты «Ав- 
г а » . f причиной столкновения 
Явилась попытка предпринима
телей использовать штрейкбре
херов для разгрузки автома
шин, (ТАСС).

Обстреливают
р а к е т а м и
ЛОНДОН. 31 мая. (ТАСС). Т а кт и 

к у  « в ы ж ж е нн о й  земли» прим еня 
ю т а н гл и й ски е  войска  против 
патриотов  Ю ж ного  Йемена.

О писы вая «районы , находящ ие
ся под военны м  контрол ем » , к о р 
респондент га зеты  «Санди теле
гр а ф * Б исто н  ц и н и ч н о  признает, 
ч то  а н гл и й ски е  па тр ул и  «система
ти ч е ски  с ж и га ю т  продовольствие, 
ф ермы и ун и ч то ж а ю т  скот» . Т ы 
сячи ж и телей  из го н яю тся  и з  сво 
и х  деревень. Им запрещ аю т засе
вать свои поля. А н гл и й ско е  ко 
мандование, пиш ет кор р е спо н 
дент. «надеется*, что голод и  ли 
ш ения  в ы нудят повстанцев пре
кр а т и ть  сопротивление. К оррес
пондент сообщ ает та к ж е , что вче
ра а н гл и й ски е  реа кти вны е  сам о
леты  вновь обстреляли ракетам и 
опорны е  п у н к т ы  патриотов.

НЬЮ -ЙО РК, 30 мая. (ТАСС). 
Прибывший в Бангкок государ
ственный секретарь С Ш А  Раск 
провел сегодня секретные сове
щания с представителями пра
вительства Таиланда и с аме
риканскими послами в Таиланде 
и Лаосе. Ссылаясь на надежные 
источники, агентство Ассоши- 
эйтед Пресс сообщает, что 
главным предметом обсуждения 
во время совещаний было по
ложение в Лаосе и политика

П оложение в Конго
ЛОНДОН, 1 и ю н я . (ТАСС). В К о н 

го ш и р и тся  п а р тизанское  дви ж е
ние. П атри отические  сил ы  с о р у 
ж и ем  в р у ка х  вы ступи л и  пр о ти в  
н ы неш него  правления в стране, 
обвиняя  его в предательстве на 
ци о н а л ьн ы х  интересов. Судя по 
сообщ ениям и н о стр а н н ы х  инф ор
м а ци о н н ы х  агентств, правител ь
ственны м  во й ска м  п риход ится  те 
перь вести  борьбу с повстанцам и 
на тр и  фронта.

После то го , к а к  п а р тизаны  у с 
тановили  ко н тр о л ь  над об ш и р н ы 
ми районам и на западе страны  в 
пр о ви н ци и  К ви лу  и на востоке  в 
п р о в и н ци и  Киву . повстанческое 
дви ж ени е  п ереки нул ось  на п р о 
в и н ци ю  Северная Катанга .

Стали и звестны  подробности 
собы тий в городе А льбертвиле —• 
столице Северной Ка та н ги , ко т о 
р ы й  н е ско л ь ко  дней находился в 
р у ка х  по вста н че ски х  войск. Ме
стное население приветствовало 
партизан . После известий о пр и 

б лиж е ни и  повстанцев восстали 
части  14-го батальона правител ь
стве н ны х  в о й ск, которы е , по  сло
вам корре спондента  агентства  
Р ейтер «заняли сто р о н у  м я те ж 
н и к о в *  (та к  западная пропаганда 
назы вает повстанцев. — П рим , 
ред.).

Г раж данское население Аль- 
бертвиля та к ж е  присоединилось  к  
партизанам . На сто р о н у  повстан 
цев переш ли некоторы е  р у ко в о 
дители кабинета  и парламента 
Северной Катанги .

Л и ш ь  после то го  к а к  против  
партизан  и присоед инивш ихся  к  
ним  ж и телей  Альбертвиля были 
брош ены  роты  правител ьствен
н ы х  войск, п атриоты  о тступи ли .

В настоящ ее время положение 
в  Северной Катанге  край не  на 
пряж енное.

В пр о ви н ци и  К и ву  в долине ре
ки  Р уяиви происходят тяж ел ы е 
бои п а р ти з а нски х  отрядов с п р а 
вительственны ми войсками.

Таиланда по отношению к этой 
стране. Также обсуждалось по
ложение в Южном Вьетнаме.

Лица, сопровождающие Рас- 
ка, указывают, что детали се
годняшних совещаний вряд ли 
будут опублинованы до оконча
ния совещания высших воен
ных и дипломатических руково
дителей С Ш А , созываемого по 
распоряжению президента 
Джонсона 1 июня в Гонолулу 
(Гавайские острова).

П О Б Е Д И Л И  СО ВЕТСКИЕ 
М У З Ы К А Н Т Ы

БРЮ ССЕЛЬ, 31 мая. 
(ТАСС). В Брюсселе проходил 
конкурс пианистов имени Коро
левы Елизаветы. Большой ус
пех в этом трудном соревнова
нии выпал на долю советских 
музыкантов. Трое из них выш
ли в финальный третий тур. ко
торый закончился вчера. Жюри 
присудило первую премию мо
лодому советскому музыканту 
Евгению Могилевскому. Вто
рую премию завоевал также со
ветский пианист Николай Пет
ров.

С винтовками и пулеметами
на бездомных

Убийца выпущен на свободу
З А П А Д Н Ы Й  БЕРЛИН. 30 

мая. (ТАСС). По требованию 
вышестоящих инстанций запад
ноберлинский суд пересмотрел 
дело бывшего эсэсовца Герхар
да Шнейдера, принимавшего в 
1941 году участие в массовых 
расстрелах советских граждан 
на оккупированной гитлеровца
ми территории.

В июне 1962 года Шнейдер 
был приговорен западноберлин

ским судом за совершенные им 
преступления к 10 годам тюрь
мы. После состоявшегося те
перь пересмотра его дела суд 
сократил срок тюремного зак
лючения Шнейдера до 6 лет и, 
засчитав ему пятилетнее пре
бывание в заключении под след
ствием, выпустил Шнейдера 
на свободу сразу же по оконча
нии судебного ароцесса.

РИМ, 30 мая. Корр. ТАСС 
А. Красиков передает:

Рим мирно спал, когда тиши
ну ночи вдруг прорезали сире
ны целой автоколонны полицей
ских грузовиков, которые быст
ро продвигались по свободным 
в это время улицам города к 
его окраине — кварталу Ту- 
фелло.

«Что случилось? Уж не нача
лась ли война?» — встревожен
но спрашивали друг друга раз
буженные этим шумом римля
не. В самом деле, из грузовиков 
полиции торчали стволы винто
вок и даже пулеметов.

А тем временем на улице 
Монте Массико, в самом цент
ре квартала Туфелло, уже ца
рило движение. 700 семей без
домных, которые потеряли вся
кую  надежду получить от город
ских властей человеческое 
жилье и, объединившись, само
вольно заняли только что от
строенные новые дома, знали, 
что им предстоит нелегкая борь
ба.

И вот эта борьба началась. 
Четыре тысячи вооруженных 

до зубов полицейских оцепили

один за другим все занятые 
бездомными здания. Сколько 
времени продлится осада, смо
гут ли выдержать ее лишенные 
всякой связи с внешним миром, 
доведенные до отчаяния люди, 
которые до сих пор в течение 
долгих лег тщетно ожидали вы
полнения городскими властями 
взятых ими на себя обяза
тельств, пока еще не известно.

В муниципальном совете Ри
ма в защиту бездомных высту
пили лишь коммунисты. Пред
ставитель коммунистической 
фракции Тоццетти, выступая на 
заседании совета, подчеркнул, 
что только утрата веры в спра
ведливость. отсутствие реаль
ных перспектив получить чело
веческое жилье толкнули этих 
людей на крайний шаг. Их тре
бования. продолжал оратор, 
больше чем справедливы. По
этому городские власти должны 
принять срочные меры с тем, 
чтобы открыть десяткам тысяч 
бездомных и жителям трущоб 
Рима надежду на вселение — 
хотя бы в неблизком будущем— 
в настоящие дома.
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Пусть и в Томске зазвучит 
цветочная серенада!

Как много в Томске появилось за 
последние годы новых зданий! Ог
ромный жилой массив на улице На
химова, вереница домов по проспек
ту имени Кирова. А дома на рожда
ющемся новом Комсомольском прос
пекте? Весь юго-восточный район 
города —  это фактически одна ог
ромная стройка. Большая часть рас
положенных здесь домов —  новые. 
Сложенные из силикатного кирпи-

Какая крепкая строка из по
пулярнейшей сейчас песни, той, 
что мы услышали в «Тишине»! 
Это строка-повесть. Она называ
ет нам тему, время действия, а 
каждый уже сам читает свою по
весть. Один о себе, другой о по
гибшем товарище, третий о поте
рянном отце или сыне. А в целом
—  повесть о героях, мужеством, 
может быть, даже жизнью своей 
завоевавших великую победу в 
сорок пятом году. Сколько героев
—  столько повестей 
рождает эта песенная 
строка. А героев бы
ло много, известных 
и неизвестных.

Война —  это та
кое время, когда ис
тория пишется не 
столько пером, сколь
ко штыком. Поэтому 
нет ничего удиви- ..
тельного в том, что 
и сейчас, когда после войны 
прошло уже почти двадцать лет, 
мы по-прежнему узнаем все но
вые и новые имена героев, в том 
числе и  наших земляков. Мы 
давно знали, что подвиг Николая 
Гастелло повторил томич Иван 
Черных, а, например, о том, что 
подвиг Александра Матросова по
вторен Героем Советского Союза 
Алексеем Лебедевым из Алек
сандровского района, мы узнали 
совсем недавно.

Юлиус Ф учик говорил, что «не 
было безымянных героев, а были 
люди, которые имели свое имя, 
свой облик, свои мечты и надеж
ды. Пусть же эти людгі*6 будут 
всегда близки вам, как  друзья, 
ка к  родные, ка к  вы сами... Каж 
дый, кто был верен будущему и 
умер за то, чтоб оно быгіЬ пре
красным, достоин памятника». 
Да, не было и не может быть 
безымянных героев! Если изве
стны подвиги, совершенные не
известными людьми, если есть 
могилы все еще неизвестных сол
дат, то это потому, что мы не до 
конца выполнили то, к  чему так 
страстно призывал нас Фучик.

В конце апреля при Томском 
обкоме ВЛКСМ была создана ини
циативная группа по установле
нию имен и увековечению памяти 
комсомольцев нашей области, ге
роически погибших на фронтах 
Отечественной войны. Таких под
вигов —  сотни. Известны случаи 
героической гибели не только от
дельных комсомольцев, но и це
лых райкомов (например, Пыш- 
кино-Троицкого). Даже предвари
тельное изучение документов, 
воспоминаний участников войны 
наталкивает на самые неожидан
ные следы подвигов, совершен
ных томичами.

Есть на Украине в Волынской

области село Любитово. Пионер
ская дружина средней школы 
этого села носит имя бывшего ра
ботника Пышкино-Троицкого 

райкома комсомола гвардии стар
шего лейтенанта Вениамина За
харова. Рядом со школой, у  брат
ской могилы погибших советских 
воинов возвышается гигантская 
фигура солдата из бронзы —  па
мятник павшему батальону, кото
рым командовал Вениамин Заха
ров.

...У незнакомого поселка, 
на безымянной высоте

Захаров —  идеал мужества и 
храбрости для любитовских пио
неров. В школе есть комната-му
зей, где находятся материалы и 
документы о жизни и героиче
ской гибели Вениамина. Украин
ские школьники ведут постоян
ную переписку с его родителями 
—  Иваном Ивановичем и Алек
сандрой Степановной, которые 
ж ивут сейчас в Томске. А вот те 
школы Асиновского района, в ко
торых учился В. Захаров, до не
давнего времени совсем не знали 
об этом. Это не их, конечно, ви
на. Сейчас Пышкино-Троицкая 
одиннадцатилетка собирает под
робный материал о своем воспи
таннике, она завязала переписку 
с любитовскими ребятами. В 
Пышкино-Троицкое приезжал на 
школьный вечер отец героя И. И.
Захаров. Ш кола, конечно, увеко
вечит память своего выпускника, 
отдавшего жизнь за освобождение 
Родины.

Мы также еще очень мало зна
ем о другой героической судьбе, 
которая выпала на долю юной 
разведчицы из поселка Тогур 
Земфиры Пивоваровой. А ведь ей 
и ее подруге из Костромы Тане 
Болыпесольской в городе Ш ум- 
ске на Тернопольщине стоит па
мятник. Земфира была очень мо
лодой, но все равно не могла ос
таваться в глубоком тылу в труд
ный для Родины час. Она сумела 
попасть на прием к  Маршалу Со
ветского Союза К. Е. Ворошилову 
и убедить его, чтобы ее, Земфиру 
Пивоварову, послали на фронт. На 
доверие она ответила подвигом, 
который совершила в небольшом 
украинском селе Васьковцы, по
пав в фашистскую засаду. Пио
нерские дружины, отряды здеш
них и соседних школ носят имя В. Захаров, 
юной героини из Тогура.

к о м с о м о л ь ц ы
ОБЛАСТИ ПОСТАВЯТ 
П А М Я Т Н И К  

ПОГИБШИМ ГЕРОЯМ
Мне, руководителю инициатив

ной группы  обкома комсомола, 
недавно довелось побывать на 
местах гибели Вениамина Заха
рова и Земфиры Пивоваровой. Я 
встречался со школьниками, ж и 
телями сел, разговаривал с ни
ми. Было очень приятно слы
шать, с какой теплотой вспоми
нают они о наших земляках, как  
бережно чтят их память. Там я 
особенно убедился, насколько 
нуж на та раоота, за которую 

взялась наша груп
па, работа трудная, 
очень нужная и бла
городная. Мы должны 
знать все о тех, кто 
ушел в сорок первом 
на фронт, кто 
смертью храбрых пал 
на поле боя и не вер
нулся в свое родное 

= = = = = :=  сибирское село.
К  работе в инициативной груп

пе будут привлечены журнали
сты, комсомольские работники, 
учителя, школьники, студенты 
историко-филологического фа

культета ТГУ. Первым делом мы 
установим имена погибших. В 
июне на страницах газеты «Мо
лодой ленинец» появятся первые 
главы документальной книги  о 
комсомольцах Томской области, 
героически погибших в годы Оте
чественной войны. Эта книга бу
дет писаться два, три года, столь
ко, сколько времени потребуется 
для работы нашей группы . Мы 
надеемся, что к  этому времени 
томичи и гости нашего города 
увидят памятник томским комсо
мольцам, который будет воздвиг
нут павшим героям в нашем го
роде* .

Первая часть нашей работы—  
установление имен погибших —  
самая трудная. Все-таки прошло 
почти двадцать лет после того, 
ка к  отгремели залпы войны. Мы 
надеемся на самую активную 
поддержку общественности, ж и 
телей нашей области, особенно 
участников Отечественной войны, 
их родственников и знакомых. 
Поиск героев —  это трудное де
ло, но каждый из нас должен 
принять в нем участие, хотя бы 
потому, что это наш гражданский 
долг, наша человеческая обязан
ность, долг людей перед людьми.

Р. РОМАНОВ, 
журналист.

Этот снимок сделан в селе 
Любитово Волынской области 
УССР. Лучшие пионеры дру
жины имени Вениамина Заха
рова у памятника погибшему 
батальону, которым командовал 
бывший работник Пышкино- 
Троицкого райкома комсомола 
гвардии старший лейтенант

Фото автора.

ча, они под яркими лучами летнего 
солнца каж утся сделанными из 
белой пены. Только кое-где фасады 
зданий пересекают дорожки разно
цветных квадратиков. Это балконы.

Ка к ни странно, многие использу
ют балконы для того, чтобы сложить 
туда все ненужное в домашнем хо
зяйстве. И гости Томска, вступая на 
Привокзальную площадь в начале 
проспекта имени Кирова, могут лю
боваться не только перспективой 
уходящей вдаль одной из красивых 
магистралей города, но и  сложенны
ми на балконах домов завода «Сиб- 
электромотор» ломаными стульями 
и прочими хозяйственными предме
тами.

Балконы, украшенные зеленью 
растений, могут и должны внести в 
облик города яркий штрих нарядно
сти.

Наши соседи— новосибирцы при
няли несколько специальных реше

ний исполкома горсовета о внешнем 
благоустройстве зданий.

Серьезное внимание придают бал
конному хозяйству и в ряде других 
городов. В некоторых из них разра
батываются ■рекомендации по офор
млению и содержанию балконов.

Этот хороший опыт должен быть 
распространен и в Томске.

Желая привлечь внимание широ
кой общественности Томска к  тому, 
чтобы сделать фасады наших домов 
воплощением красоты современного 
города, редакция газеты «Красное 
знамя», Сибирский ботанический сад 
и горзеленхоз объявляют конкурс на 
лучшее озеленение балконов.

Пусть зазвучит и в Томске цве
точная серенада!

Конечно, высокая культура зеле
ного строительства в целом, состав
ной частью которого является вер
тикальное озеленение,— дело не од
ного года. Но в цветочном оформле
нии фасадов и усадеб домов молено 
добиться много уже в текущем году.

У  К О Г О  Л У Ч Ш Е ?
У СЛ О В И Я КО Н К У РСА  Н А  Л У Ч Ш Е Е  БЛ А ГО У С Т РО Й С ТВ О  

И О З Е Л Е Н Е Н И Е  Б А Л К О Н О В
В конкурсе могут принять участие все любители цветоводства, а так

же коллективы домов. Для этого  ̂ они в письме с пометкой «Конкурс 
«Цветочная серенада» в срок до 15 июня извещают о намерении принять 
участие в конкурсе редакцию газеты «Красное знамя», Сибирский бота
нический сад или горзеленхоз. Одновременно здесь же сообщается, как  
именно решили благоустроить и озеленить свой балкон участники конкур 
са, какое участие принимают они в благоустройстве родного города во
обще. Количество цветов, которые будут высажены на балконе, а также 
варианты оформления могут быть любые. Важно лишь, чтобы оформление 
балконов вливалось в общий ансамбль оформления фасада дома. В про
ведении этой работы мы рекомендуем воспользоваться советами, данными 
в корреспонденции «Цветы на балконе», опубликованной в нашей газе
те 30 мая.

Второе письмо на конкурс «Цветочная серенада» посылается в срок 
с 1 по 30 августа. В нем сообщается о том, какая работа проведена в 
период конкурса, и приглашаются представители общественности для 
осмотра балкона.

За лучшее оформление балконов учреждено 10 премий.
Первая премия —  одна. Посадочный материал красивоцветущих к у 

старников и набор семян, луковиц и корневищ цветочных многолетних 
растений. Эту премию может получить коллектив жильцов в случае бла
гоустройства и художественного цветочного оформления не только бал
конов, но и всей усадьбы.

Вторых премий —  три. Цветочные ящ ики и горшки, набор семян одно
летних цветочных растений для озеленения балкона.

Третьих премий —  пять. Годовая подписка на журнал «Цветоводство» 
на 1965 год.

Придавая большое значение организующей роли домовых комитетов, 
управляющих домами и комендантов общежитий в озеленении балконов 
й усадеб, учреждена поощрительная премия —  радиоприемник «Утро» 
(за организаторскую работу).

Для подведения итогов смотра образовано жюри. Председателем жюри 
утверждена научный сотрудник Сибирского ботанического сада т. Моря- 
кина В. А. Члены жюри: инженер отдела благоустройства горзеленхоза 
т. Башкирова Ю. П., научный сотрудник Сибирского ботанического сада 
т. Чигірва А. Ф., ученый секретарь областного отделения общества охраны 
природы т. Михалевский Й. К ., техник зеленого строительства Кировско
го райкомхоза т. ПІпулева И. А., техник зеленого строительства Ленин
ского райкомхоза т. Катышева Р. И., цветовод-любитель т. Малышки- 
на М. П.

Ждем ваших писем, товарищи!

Против лжи и дурм ана
Трудящиеся село. Парибели про

явили большой интерес к вечеру 
вопросов и ответов на атеистиче
ские темы. Еще до начала вечера 
группами люди шли к Дому куль
туры, чтобы познакомиться со стен
дами выставки на антирелигиозные 
темы, купить нужные книги.

Многие останавливаются около 
стола, где разложены журналы 
«Башня стражи», издаваемые в 
Бруклине ( предместье Нью-Йорка), 
инструктивные указания «старших 
братьев». Одно письмо с антисовет
ским содержанием помещено в об
ложку книги Сергея Михалкова.

Все это изъято у руководителей 
иеговистов, начавших свою гнусную 
деятельность в Парабели и на кир- 
заводе, и вызывает у присутствую
щих отвращение и негодование.

Хорошо оформлены и привлека-

ГАСТРОЛИ НОРИЛЬСКОГО 
ЗАПОЛЯРНОГО 

ДРАМ АТИ ЧЕС КО ГО  ТЕ А ТР А  
имени В. М АЯКОВСКОГО.
(В помещ ении Том ского  област
ного драматического  театра).
2 и  3 ию ня — «Разбуженная со
весть». „  оп
Начало сп ектакл ей  в 7 час. 3U 
мин. вечера

СЕГОДНЯ В КИНО ТЕАТРАХ: 
КИНО ТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — « Ж енихи* и «Но
ж и »  — 9 10-40, 12-20. 14. 15-40.
17-20, 19. 20-40. 22-20.
Дети до 16 лет не допускаю тся . 
Малый зал — «Под черной мас
кой» -  9. 10-50. 12-40. 14-35.
16 30. 18-25. 20-20. 22-15.
Дети до 16 лет не до пускаю тся . 
Зал ки но хр о н и ки  — новые д о ку 
ментальные ф ильмы: «Так дела
ю т канцлеров» — 10. 14-25. 18-50. 
«На ули цах Вены», «Переезжая 
в новый дом* — 11-20. 15-45;
20-10. «Сокровищ а мировой 
кул ьтур ы »  — 12-20. 16-45, 21. «На 
дне океана», «В городе П у ш к и 
на», «Аральское море» — 13-25. 
17-50. 22-15.

КИНО ТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Голубей зал — «Ж енихи» и «Но
ж и »  — 9. 10-45. 12-30. 14-15.
17-45, 19-30. 21-15. На удлинен
ном сеансе демонстрируется 
фильм «Красная площадь».
Дети до 16 лет не допускаю тся . 
Зеленый зал — «Калоян» — 10. 
12. 14 16. 18. 20. 22.
Для детей — м ул ьти пл и ка ц и о н 
н ы й  сб о р ни к ф ильмов — 9 час. 
утра.

КИ НО ТЕАТР 
именч И. ЧЕРНЫ Х

Больш ой зал — «Калоян» —9-20. 
11-15, 13-10, 15-05. 17, 18 55.
20-50, 22 45.
Малый зал — «Король корол ю *
9- 40. 11-30. 13-20, 15-10, 17, 18-50,
20- 40. 22-30.

КИ НО ТЕАТР «ПИОНЕР»
— « С теж ки-д орож ки * — 9-30.
10- 55. 12-20. 13 45. 15-10. «Два во
скресенья» — 16 35, 18 20, 20 05.
21- 50.

КИНО ТЕАТР 
ГОРОДСКОГО СА ДА

— «Три муш кетера» —9 20, 13-15,
17 10. 20 50.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ВТОРНИ К, 2 и ю н я .

12.30. «На просторах наш ей Роди
ны». 18.30. Д окум ентальны й фильм 
«Навеки вместе». 18.45. «Песни ком 
позитора Евгения Р оды гина *. (Твор
чески й  портрет). 19.20. О черк «Индо
незия и Бирма приветствую т геро
ев». 19.40. ЭКРАН — ПИОНЕРАМ И 
Ш КО Л ЬН И КАМ . 20.40. Телевизионные 
новости. 20.55. Объявления. 21.00. 
Кинокомедия. «Ход конем». 22.15. 
Ф ильм «П ротивоатомная защ ита на
селения».

Томской типографии № 1 обла
стного управления по печати тре
буется на постоянную работу бух
галтер материальной группы.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 47, к  директору. 3 — 1.

Спецуправление «Гидродор-
мост» ставит в известность всех 
судовладельцев и граждан о том, 
что разводка понтонного моста че
рез реку Томь будет производить
ся во вторник и пятницу, с 6 до 
9 час. утра. 2 — 1.

Совхозу «Эаварзино» требуют
ся- главный зоотехник совхоза и 
газоэлектросварщик.

Квартирой обеспечиваются. 
Обращаться: г. Томск, телефон 

24-51. 2 — 1.

Городскому ремонтно-строитель
ному управлению требуются: шту
катуры, кровельщики, каменщики, 
возчики.

Обращаться: г. Томск, улица
Алтайская, 5. 2 — 1.

Для вновь открываемых магази
нов Томского горпромторга требу
ются: заведующие магазинами, от
делами, товароведы, продавцы.

Здесь же производится прием 
учеников продавцов промышлен
ных товаров.

Срок обучения 6 месяцев.
Обращаться: г. Томск, улица

Обруб, 8, отдел кадров. ’ 3 — 1

Томскому гормолзаводу требу
ются: слесари 3-го и 4-го разрядов 
и электросварщик.

Обращаться: г. Томск, улица Ка
занская, 36, отдел кадров. 2 — 1.

Типографии №  2 «Красное зна
мя» требуются брошюровщицы 
ученики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 66. 2 — 1.

\ Дирекция центральных электросетей «Томскэнерго» доводит \ 
\ до сведения организаций, колхозов, совхозов и частных лиц, } 
\ что посадка огородов и посевы на траосах линий электропере- \ 
і  дач на расстоянии 10 метров от мест прохождения линий элек- J 
{ тропередач запрещаются.
\  t
{ Трассы линий электропередач проходят:
'  от ГРЭС-Н, в направлении к  реке Ушайке, далее по улице {
і Энергетической, территории опытного хозяйства ботанического \ 
\ сада до подстанции «Октябрьская» и далее до реки Томи;
{ от подстанции «Восточная» до подстанции «Малиновка» и * 
J далее до подстанции Асино, от подстанции Асино до подстан- \ 
\ дни Пышкино-Троицкой, от подстанции Асино до подстанции { 
у Ново-Николаевской:
{ от подстанции Левобережная до перехода через реку Обь в у
\ поселок Победа и далее до подстанции Мельникове и Кожевни- { 
J ново. I
у За потраву посадок и посевов на указанных трассах работни- * 
J ки Центральных электросетей ответственности не несут.

[ 2~ 1 ;

ТОМСКИЙ ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКИЙ ТЕХНИКУМ 
Западно-Сибирского совнархоза

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ 
на 1964 — 1965 год по следующим специальностям: 

ЭЛЕКТРОМАШИНОСТРОЕНИЕ — на 1 курс дневного и
іечернеі о отделений. *

ПРОИЗВОДСТВО КАБЕЛЕЙ И ПРОВОДОВ — на I курс 
дневного отделения и III курс вечернего отделения.

ЭЛЕКТРООБОРУДОВАНИЕ ПРОМЫШЛЕННЫХ ПРЕД
ПРИЯТИИ — на I I I  курс дневного отделения и I курс заочно
го отделения.

БУХГАЛТЕРСКИЙ УЧЕТ — на I курс вечернего отделения. 
На I курс принимаются лица, окончившие неполную среднюю 

школу, ня I I I  курс — окончившие полную среднюю школу.
Адрес техникума: г. Томск, переулок Макушица, 8. телефон 

51-26.
2 - 2

ют стенды «Правда о религии», 
«Наука и религия».

К  назначенному времени зал 
был переполнен. Вечер открыл за
меститель заведующего идеологиче
ским отделом парткома В. В. Шад
рин.

Ответ на вопрос о происхождении 
религии дал в своем выступлении 
член общества «Знание», директор 
Парабельской восьмилетней школы 
А. П. Куранда. О вреде религиоз
ных обрядов и праздников расска
зал преподаватель Парабельской 
11-летней школы Г. В. Порсев, о 
научном предвидении и религиоз
ном пророчестве — заведующий 
учебной частью этой же школы 
Е. А. Матренин, на вопрос о вреде 
знахарства ответила врач районной 
больницы К. Е. Еремина.

Участники вечера прослушали 
выступление адвоката В. Д. Чука
нова, раскрывшего реакционную 
сущность секты «Свидетели Иего
вы».

Для участников вечера был по
казан кинофильм «Армагеддон».

К. ДЕЕВ.

« О Л И М П И Й С К О Й
В Е С Н Е » - Д О Р О Г У !
Год нынешний — олимпийский. 

Вот почему по всей стране сейчас 
проходят весенние старты юных 
легкоатлетов под девизом «Олим
пийская весна».

В школах сейчас проходят 
массовые состязания по легко
атлетическому пятиборью. Уча
щиеся 8 — 11 классов участву
ют в соревнованиях по бегу 
на 100 метров, прыжкам в длину 
и высоту, толканию ядра и бегу 
на 300 метров (девушки) и 600 
метров (юноши). Учащиеся 5 — 7 
классов соревнуются по пионер
скому легкоатлетическому пяти
борью (бег 60 метров, прыжки в 
длину и высоту, метание мяча и 
эстафета 5 X 6 0  метров).

Эти соревнования должны стать 
массовыми спортивными праздни
ками школьников с участием всех 
допущенных к  занятиям физкуль
турой. Дети, освобожденные от 
занятий, должны быть привлече
ны к  участию в соревнованиях в 
качестве судей, организаторов со
стязаний, помощников.

Во многих школах города олим
пийские старты были хорошо ор
ганизованы и прошли с большой 
массовостью и на довольно высо
ком спортивном уровне. Особенно 
хорошо провели состязания юных 
легкоатлетов школы № №  3, 47, 
50, 44, 9 и школа-интернат №  3. 
Что касается таких школ, как 
45-я, 53-я, 35-я, то в них «Олим
пийская весна» еще не пробудила 
от зимней спячки ни директоров, 
ни учителей физкультуры, ни ком
сомольские организации школ.

На днях состоятся 'финальные 
городские соревнования школьни
ков по пионерскому легкоатлети
ческому пятиборью. Они подведут 
результаты работы с самыми 
юными спортсменами. Команды 
школ будут бороться за право 
представлять районы города на 
финальных областных состязаниях 
школьников. Победители этих со
стязаний примут участие в зо
нальных соревнованиях пионеров- 
легкоатлетов в Иркутске.

Но. к  сожалению, значительное 
число школ даже не подало зая
вок на участие в городском фина
ле. Это 8-я, 35-я. 45-я. 5-я, 7-я, 
17-я, 11-я. 53-я, 55-я, 52-я школы- 
Сам факт говорит о том, что в 
этих школах с постановкой физи
ческого воспитания не все благо
получно.

13— 15 июня должны пройти 
финальные городские легкоатле

тические состязания старших 
школьников по программе «Олим
пийская весна». В оставшееся вре
мя коллективам физкультуры и 
учителям физкультуры необходи
мо приложить максимум усилий 
для массового вовлечения школь
ников в занятия спортом. Боль
шую помощь в проведении этих 
соревнований в школах должны 
оказать наши ведущие спортсме
ны — члены сборной команды об
ласти по легкой атлетике, мастера 
спорта, спортивные общества, 
шефствующие над школами.

Немаловажное значение име
ет и то, где эти соревнования бу
дут проводиться. Наши стадионы 
должны широко открыть двери 
спортивной смене. Все лучшие ба
зы, инвентарь должны быть 
предоставлены в распоряжение 
школьников. А  что же делается на 
стадионах города в настоящее вре
мя? Ни один из них, в том числе 
и центральный стадион «Труд», 
не готовы для проведения сорев
нований по легкой атлетике. Ру
ководители баз, хотя май уже про
шел, кое-как подготовили фут
больные поля, а до легкоатлетиче
ских секторов у них руки еще не 
дошли.

Общественные организации: 
облспортсовет, облсовпроф, рай
комы комсомола и спортсоветы— 
не потребовали от руководителей 
спортивных обществ своевремен
ной подготовки спортивных баз к 
летнему сезону. И вот результат. 
Открытие сезона (эстафеты) про
водилось на раскисшем стадио
не Л П Д К, а такие соревнования, 
как финал школьников по пио
нерскому многоборью (где более 
400 участников), оргкомитет был 
вынужден перенести со стадиона 
«Труд» на малоприспособленный 
стадион карандашной фабрики.

Сейчас многие школы, не име
ющие своих спортивных площа
док. вынуждены проводить состя
зания «Олимпийской весны» в 
лесу, за городом.

Необходимо срочно с помощью 
общественности привести легкоат
летические дорожки и секторы 
стадионов в порядок, открыть ши
роко двери для юных спортсме
нов, нашему спортивному будуще
му.

«Олимпийской весне» — доро-

О. М И Р Е Ц КИ И ,
В. Х И Л ЬКЕВИ Ч-

АВТОМАШИНЫ БЕСПЛАТНО
На на ш и х  дорогах «Запорож 

цы» стали привы чной  маш иной. 
До последнего времени не обра
щал на н и х  внимания и председа
тель В ознесенского сельского  Со
вета Ш е га р ско го  района М. Ф . Си
ница. А  теперь нет для него ма
ш ины  милее, чем «Запорож ец».

Раньш е М ихаил Ф едорович и в 
мы слях .не держал ку п и т ь  автордт 
биль. Ьн хотя  и м и кр о л и тр а ж н ы й , 
но стои т 2.200 рублей... А  к а к  бы 
пригодился «Запорожец»_ для его 
работы . Ведь дня не пройдет, ч то 
бы не колесил по  деревням. Хло
пот немало у  председателя сель
с ко го  Совета.

На фронте М ихаил Федорович 
потерял ногу.

Глубоко взволновало его поста
новление правительства  о бес
платной выдаче инвалидам Отече
ственной войны , а та кж е  инвали
дам из числа военносл уж ащ их ав
томобилей «Запорож ец».

Пошел в райсобес узн а ть  по
подробнее. а там л е ж и т вызов на 
месячные ку р с ы  — учи ться  у п 
равлять автом аш иной.

Приехал в Т ом ск, здесь уж е  ме
сто в го стинице  забронировано, 
причем  бесплатное. Да еще день
ги  за проезд и на питание выда
ли.
“  Т олько  на содерж ание и обуче
ние три дцати  инвалидов област
ной отдел социального  обеспече
ния израсходовал 2.500 рублей, 
да еще окол о  40 ты ся ч  на «Запо
рож цы » .

В первую  очередь и х  получат 
председатель В ознесенского сель
с ко го  Совета М. С иница, заведу
ю щ ий фермой кол хоза  имени XXI 
съезда КПСС Ш е га р ско го  района 
И. Гальцов, председатель рабочно- 
ма совхоза «Т ун гусо вски й »  Кри- 
вош еинского  района Г. Ж данов и 
еще пятнадцать человек.

А  по всей стране инвалидам 
О течественной войны  в этом году 
будет бесплатно выдано 6.000 
м и кр о л и тр а ж н ы х  автомобилей. В 
последую щ ие годы  государство  
обеспечит ими всех н у ж д а ю щ и х 
ся инвалидов из числа военнослу
ж а щ и х .

В. ЛЕОНТЬЕВ.

Р е д к и й  с л у ч а й —3 2  п о р о с е н к а . . .
КО КЧ Е ТАВ , 31 мая. (Корр. ТАСС). Исключительно редкий случай 

многоплодия отмечен на свиноферме совхоза «Каменобродский» Во- 
лодарского района Кокчетавской области. Работники свинофермы 
М. Ш аут и В. Зотова приняли при опоросе основной свиноматки бе
лой породы № 107 сначала восемнадцать поросят, а затем, после 
восьмичасового перерыва, еще четырнадцать. Тридцать два поросен
ка за один опорос!

Заслуженный зоотехник Казахской ССР В. Г. Гебель, комментируя 
этот факт, сказал корреспонденту ТАСС:

— За тридцать лет своей работы в животноводстве я не встречал 
такого чрезвычайно интересного случая. Разумеется, надо тщательно 
изучить условия и обстоятельства, связанные с этим, я бы сказал, 
важным событием для ученых и практиков.

Над новорожденными и их матерью установлен особый зооветери
нарный надзор. Сосунки развиваются нормально.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.
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ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ §
имени В. В. Куйбышева g

g объявляет конкурс на следующие вакантные должности с g
g 1 сентября 1964 года: профессора — заведующего кафедрой g
§ математического анализа и профессора той же кафедры, 
g Срок конкурса — 23 июня 1964 г.
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Текстильной фабрике требуют
ся: техннк-электрнк на должность 
старшего инженера-электрнка, теп
лотехник, дежурный электрик.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

3 — 1.

На постоянную работу требуют
ся: инженеры-технологи, инжене
ры-конструкторы, мастера, токари, 
автоматчики, наладчики.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 51. отдел кадров. 3 — 1.

Хлебокомбинату требуются ра
бочие в хлебобулочный и хлебный 
цехи.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 14. 4 — 1.

Орсу Томского лесоперевалочно
го и деревообрабатывающего ком
бината на постоянную работу тре
буются: продавцы, буфетчицы, ки
оскеры, ученики продавцов, груз
чики, рабочий магазина и технич
ки.

Обращаться: г. Томск, улица
Профсоюзная, 9-а (поселок Чере- 
мошники), отдел кадров.

Стройуправлению № 25 треста 
«Томлесжелдорстрой» на постоян
ную работу требуются: электрики, 
каменщики, штукатуры, плотники, 
бетонщики, рабочие-землекопы.

Одинокие обеспечиваются обще
житием.

Обращаться: г. Томск, Кузнеч
ный взвоз, 12, отдел кадров. 3 — 1

Томскому мелькомбинату требу
ются на постоянную работу: груз
чики (мужчины), электромонтер, 
счетчики, моторист механизации, 
охранники, плотники, путевые ра
бочие, заведующий механической 
мастерской, в детский сад—няни.

Обращаться: г. Томск, улица
Мельничная, 40. 2 — 1

С окруш илова Эльвира Владимиров
на, п р ож иваю щ ая  в г. Том ске, улица 
Н ахимова. 88. возбуждает дело о 
р а сторж ени и  бр а ка  с С окруш иловы м  
Валерием А натольевичем, п р о ж и в а ю 
щ им  в г. Хабаровске.

Дело будет рассм атриваться  в на 
родном суде К и р о вско го  района 
г. Том ска.

Ч убко ва  Е вдокия Григорьевна , пр о 
ж и ваю щ ая  в г. Том ске, ул и ца  Боль
ш ая К аш тйчная . 281. возбуж дает де
ло о р а сторж ени и  бр а ка  с Ч убко вы м  
Владимиром Георгиевичем , п р о ж и в а 
ю щ и м  в г . Том ске, у л и ца  Н и ки ти н а , 
32.

Дело будет рассм атриваться  в  на 
родном суде К и р о вско го  района 
г. Томска,

Евсеев Ю рий Д митриевич , п р о ж и 
ваю щ ий в г. Том ске, ули ца  В ерш и
нина, 25, возбуж дает дело о растор 
ж е н и и  бр а ка  с Евсеевой Лю бовью  
И вановной, про ж и ва ю щ е й  в г. Том
ске . ули ца  Х абаровская. 18.

Дело будет рассм атриваться  в  на
родном суде Л е ни н ско го  района 
г. Том ска.

Иост Ф р и д р и х  Генрихович , п р о ж и 
в аю щ ий в г. Том ске , ули ца  П рол етар
ска я . 41. возбуж дает дело о растор 
ж е н и и  брака  с Ш ол ь  Е катериной  А н 
дреевной. п рож иваю щ ей там же.

Дело будет рассм атриваться  в на 
родном суде Л е ни н ско го  района 
г. Том ска.

Телеф оны: редактора — 37-37, *а -
местителя редактора — 51-73, заме
стителя редактора — 42-44, ответ, 
секретаря  — 31-19, секретариат»
— 42-40 отделов: идеологического

— 47-45 и  42-46, п р ом ы ш ленного  *
п артий ной  ж и зн и  — 37-75, сел ьскохо 
зяйственного  и па р ти й но й  ж и зн и  — 
37-39, советского  строи тельства  и  бы
та — 37-77. писем и рабселькоров
ско й  сети — 37-38 м 31-47, инф орм а
ции —  *1-61, аам. - -. зав. издательством 

— 52-23. бухгалте 
рии и отдела объ
явлений — 37 36, 
с теногра ф истки  — 
52 02.

г . Т ом ск, типограф ия 
«Красное знамя».
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